
 

 

                                                                                                                                        

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023 

EXPEDIENTE : SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023. 

ASUNTO: LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LAS ACTAS EXTRAORDINARIAS 
DE CABILDO NÚMERO 23, 24 Y 25 DEL REPUBLICANO AYUNTAMIENTO 2021-2024. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO AL INFORME FINANCIERO 
CORRESPONDIENTE AL TRIMESTRE DE ABRIL-JUNIO DEL EJERCICIO FISCAL 2023. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO AL INFORME FINANCIERO 
CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DEL EJERCICIO FISCAL 2023, ASÍ COMO SUS 
TRASPASOS DEL MES CONTENIDOS EN PÓLIZA P11300. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 
INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2022 POR EL PROGRAMA DE 
DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL 2023 (PDCM) POR UN MONTO DE $100,000.00 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 
INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2023, POR EL FONDO DE 
ESTABILIZACIÓN FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 POR UN MONTO DE 
$4´032,263.00 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO AL ARRENDAMIENTO DE UN BIEN 
INMUEBLE, PARA EL FUNCIONAMIENTO Y DESARROLLO DEL MUNICIPIO EN 
DIFERENTES ÁREAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DEL EVENTO CULTURAL, A REALIZARSE EL 
15 DE SEPTIEMBRE DEL 2023. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS 
COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA, Y DESARROLLO ECONÓMICO Y 
SOCIAL, RESPECTO DE LA REDUCCIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO 
FISCAL 2023, POR LOS REMANENTES DEL PROGRAMA DE BENEFICIARIOS 2022 POR 
UN MONTO DE $80,000.00 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS 
COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA, Y DESARROLLO ECONÓMICO Y 
SOCIAL, RESPECTO DE LA AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS 
DEL EJERCICIO FISCAL 2023, POR LA APORTACIÓN DE BENEFICIARIOS 2023 POR UN 
MONTO DE $1´500,000.00 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS 
COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA, Y DESARROLLO ECONÓMICO Y 
SOCIAL, RESPECTO A LA COMPENSACIÓN Y/O GRATIFICACIÓN A LOS INSTRUCTORES 
DE LOS C.D.C. Y C.E.B.I.S 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS 
COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA, Y DERECHOS HUMANOS, EQUIDAD 
DE GÉNERO Y GRUPOS VULNERABLES, RESPECTO A LA AUTORIZACIÓN DE APOYO 
ECONÓMICO (TRANSPORTE, COMBUSTIBLE, CASETAS Y CHOFER) PARA EL TRASLADO 
DE NIÑOS AL IENLEC (INSTITUTO PARA NIÑOS CON LESIÓN CEREBRAL), EN LA 
CIUDAD DE ZACATECAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS 
COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA, Y PROTECCIÓN CIVIL, RESPECTO 
DE LA APROBACIÓN DE VALE DE DESPENSA MENSUAL Y BONO ANUAL 
(CONMEMORACIÓN DÍA DEL BOMBERO), PARA LOS INTEGRANTES DE LA 
COORDINACIÓN MUNICIPAL DE PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO A LA APROBACIÓN DE MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTAL DE 1 OBRA POR CONTRATO CON UN MONTO DE $80,910.00. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN 
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO DE LA APROBACIÓN DE INFORME 
FÍSICO FINANCIERO DEL MES DE JULIO Y PÓLIZA PRESUPUESTAL P09789. 
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ACTA NÚMERO 38 

O R D I N A R I A  

 
En la Ciudad de Río Grande, Zacatecas, siendo las diez horas con veinticinco minutos del día 

doce del mes de septiembre del año Dos Mil Veintitrés, reunidos en la Sala de Cabildo, los 

Regidores que integran el R. Ayuntamiento Constitucional 2021-2024, la LICENCIADA 

FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA, Síndica Municipal bajo la dirección del C. 

LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA, Presidente Municipal de Río Grande, asistido por 

el LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Secretario de 

Gobierno Municipal, con el propósito de celebrar Sesión Ordinaria número TREINTA Y OCHO 

bajo el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Pase de lista. 

2.- Declaración de Quórum Legal e Instalación de la Asamblea. 

3.- Lectura y aprobación del Orden del Día. 

4.- Lectura, discusión y en su caso aprobación de las actas Extraordinarias de Cabildo número 

23, 24 y 25 del Republicano Ayuntamiento 2021-2024. 

5.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al Trimestre de Abril-Junio del 

Ejercicio Fiscal 2023. 

6.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al mes de Julio del Ejercicio Fiscal 

2023, así como sus traspasos del mes contenidos en Póliza P11300. 

7.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2022 por el Programa de Desarrollo Cultural Municipal 2023 (PDCM) por un monto de 

$100,000.00. 

8.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2023, por el Fondo de Estabilización Financiera de los Recursos FEIEF 2023 por un 

monto de $4´032,263.00. 

9.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Arrendamiento de un bien inmueble, para el funcionamiento y 

desarrollo del Municipio en diferentes áreas. 

10.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto del Evento Cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023. 

11.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto de la reducción al 

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por los remanentes del Programa de 

Beneficiarios 2022 por un monto de $80,000.00. 

12.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto de la Ampliación del 
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Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por la aportación de 

beneficiarios 2023 por un monto de $1´500,000.00.  

13.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto a la compensación y/o 

gratificación a los instructores de los C.D.C. y C.E.B.I.S.  

14.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Derechos Humanos, Equidad de Género y Grupos Vulnerables, 

respecto a la autorización de apoyo económico (transporte, combustible, casetas y chofer) 

para el traslado de niños al IENLEC (Instituto para Niños con Lesión Cerebral), en la ciudad 

de Zacatecas. 

15.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Protección Civil, respecto de la aprobación de vale de despensa 

mensual y bono anual (conmemoración Día del Bombero), para los integrantes de la 

Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos. 

16.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto a la Aprobación de Modificación Presupuestal de 1 obra por 

contrato con un monto de $80,910.00. 

17.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto de la Aprobación de Informe Físico Financiero del mes de Julio y 

Póliza Presupuestal P09789. 

18.- Lectura de correspondencia. 

19.- Asuntos Generales. 

20.- Clausura de la Sesión. 

 

El señor Presidente Municipal CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO 

CÓRDOVA LONGORIA: A todas y a todos, regidoras, regidores, Síndico, Secretario del 

Ayuntamiento, sean bienvenidos a esta sala de Cabildo, para dar inicio a esta Sesión Ordinaria 

de Cabildo número TREINTA Y OCHO, ya de, de 12 de septiembre del 2023, a continuación 

me voy a permitir leer eh, el Fundamento Constitucional en el artículo 115 fracción I y II de 

la Constitución Federal, el artículo 119, fracción I de la Constitución Política del Estado de 

Zacatecas, el artículo 48 fracción I, 49, 50, 51, 52, 58 párrafo segundo, 60, 80 fracción II, 81, 

84 fracción IX, 86 fracción I, IV y V, 87 párrafo primero y segundo 88, 89 y 100,  fracciones II, 

III, IV, XVII y XVIII de la Ley Orgánica del Municipio en vigor,  el artículo 11, 12, 21, 22, 24, 56, 

57 fracción I, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69 y 70 del Reglamento Interior del 

Republicano Ayuntamiento de Río Grande, Zacatecas, da principio a esta sesión para la cual 

solicito al Secretario del Ayuntamiento, sírvase pasar lista de presentes e infórmeme si existe 

quórum legal para decretar la instalación de esta asamblea municipal, adelante Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Buenos días Presidente, Síndica Municipal, regidoras y 

regidores, con su permiso voy a hacer el pase de lista. 

 



 

4 
 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023  

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

PASE DE LISTA 

PRESIDENTE MUNICIPAL ASISTENCIA 

CIUDADANO LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA PRESENTE 

SINDICO MUNICIPAL  

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ 

ZAVALA 

PRESENTE 

REGIDORES  

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA PRESENTE 

LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ 

DUARTE 

PRESENTE 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN DE 

EMPRESAS MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA 

PRESENTE  

CIUDADANA EVELYN ARRIAGA GARCÍA PRESENTE 

CIUDADANO CONTADOR MANUEL SAUCEDO CEBALLOS PRESENTE 

CIUDADANA HILDA MORENO PRESENTE 

CIUDADANO BALTAZAR CAMPOS ESQUIVEL PRESENTE  

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO 

AGUILAR 

PRESENTE 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES 

PRESENTE 

CIUDADANA DULCE CRISTAL RAMÍREZ BONILLA PRESENTE 

CIUDADANA ARQUITECTA KELLY MEREDITH 

SAMANIEGO HERNÁNDEZ   

PRESENTE 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO PRESENTE 

CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA LUZ 

MARGARITA CHÁVEZ GARCÍA 

PRESENTE 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA PRESENTE 

 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Le informo señor Presidente que se encuentran 16 

integrantes de este Republicano Ayuntamiento presentes, por lo cual ha lugar a declarar 

quórum legal. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Secretario, nos ponemos de pie por favor, habiendo 
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quórum legal para sesionar, me permito declarar formalmente instalada esta sesión de 

cabildo, siendo las diez horas con veinticinco minutos del día doce de septiembre del 2023 y 

validos los acuerdos de que ella emanen, gracias.  

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Procedemos al  punto número tres, lectura y aprobación del Orden del 

Día, le pido al señor Secretario dé cuenta del Orden del Día por favor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso nuevamente señor Presidente, doy cuenta 

del Orden del Día.  

ORDEN DEL DÍA 

1.- Pase de lista. 

2.- Declaración de Quórum Legal e Instalación de la Asamblea. 

3.- Lectura y aprobación del Orden del Día. 

4.- Lectura, discusión y en su caso aprobación de las actas Extraordinarias de Cabildo número 

23, 24 y 25 del Republicano Ayuntamiento 2021-2024. 

5.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al Trimestre de Abril-Junio del 

Ejercicio Fiscal 2023. 

6.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al mes de Julio del Ejercicio Fiscal 

2023, así como sus traspasos del mes contenidos en Póliza P11300. 

7.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2022 por el Programa de Desarrollo Cultural Municipal 2023 (PDCM) por un monto de 

$100,000.00. 

8.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2023, por el Fondo de Estabilización Financiera de los Recursos FEIEF 2023 por un 

monto de $4´032,263.00. 

9.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Arrendamiento de un bien inmueble, para el funcionamiento y 

desarrollo del Municipio en diferentes áreas. 

10.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto del Evento Cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023. 

11.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto de la reducción al 

Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por los remanentes del Programa de 

Beneficiarios 2022 por un monto de $80,000.00. 

12.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto de la Ampliación del 
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Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por la aportación de 

beneficiarios 2023 por un monto de $1´500,000.00.  

13.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto a la compensación y/o 

gratificación a los instructores de los C.D.C. y C.E.B.I.S.  

14.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Derechos Humanos, Equidad de Género y Grupos Vulnerables, 

respecto a la autorización de apoyo económico (transporte, combustible, casetas y chofer) 

para el traslado de niños al IENLEC (Instituto para Niños con Lesión Cerebral), en la ciudad 

de Zacatecas. 

15.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia, y Protección Civil, respecto de la aprobación de vale de despensa 

mensual y bono anual (conmemoración Día del Bombero), para los integrantes de la 

Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos. 

16.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto a la Aprobación de Modificación Presupuestal de 1 obra por 

contrato con un monto de $80,910.00. 

17.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto de la Aprobación de Informe Físico Financiero del mes de Julio y 

Póliza Presupuestal P09789. 

18.- Lectura de correspondencia. 

19.- Asuntos Generales. 

20.- Clausura de la Sesión. 

 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Es cuánto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: (Inaudible). 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay otra participación procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del Orden del Día sírvanse a emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD el Orden del Día. 
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SESIÓN  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número cuatro es lectura, discusión y en su caso 

aprobación de las actas Extraordinarias de Cabildo número 23, 24 y 25 del Republicano 

Ayuntamiento 2021-2024, una vez que se han mandado las acta de cabildo en mención a sus 

correos y se ha subido a la Gaceta Municipal, se solicita la dispensa de su lectura, no sé si 

tengan algún, algún comentario sobre este tema. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no lo hubiera, si no hay participación procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor de la dispensa sírvanse a emitir su voto de manera 

económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD la dispensa de la lectura de estas actas extraordinarias 

de cabildo. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Continuando con el punto número cuatro referente a la discusión y en 

su caso aprobación de las actas Extraordinarias de Cabildo número 23, 24 y 25 del 

Republicano Ayuntamiento 2021-2024, no sé si tengan igualmente alguna participación. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no lo hubiera procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor de la aprobación de las actas de cabildo en mención, 

sírvanse, adelante. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: A pegarte bien el micrófono, porque se escucha. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: (Inaudible), chequen a ver, pero bueno,  entonces, bueno procedemos 

pues a votar, después de la participación que tuvo aquí el regidor Salvador, procedemos a 

votar. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor de la aprobación de las actas de cabildo en mención, 

sírvanse a emitir su voto de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido 

por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba las actas de cabildo 23, 24 y 25 con la aclaración pues, de la acta numero 

23 por parte del regidor Salvador. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número cinco es lectura, discusión y en su caso aprobación 

del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto al Informe Financiero 

correspondiente al Trimestre de Abril-Junio del Ejercicio Fiscal 2023, se le concede el uso de 

la voz a la Síndico Municipal (inaudible). 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: 

Gracias señor Presidente, buenos días Secretario del Ayuntamiento, regidores, regidoras, eh 

procedo a leer el dictamen respecto al Informe Financiero correspondiente al trimestre de 

junio, de Abril-Junio del Ejercicio Fiscal 2023, a la comisión de hacienda le fue turnado la 

solicitud de Aprobación del Informe Financiero del trimestre de abril-junio 2023, presentado 

por el Contador Público Hugo Martínez Ríos, en su carácter de Tesorero Municipal; esto fue 

en 14 de julio del 2023, el cual lo presentó ante esta Comisión, la solicitud de aprobación del 

Informe Financiero del trimestre de abril-junio 2023 se sustenta en las siguientes 

motivaciones: son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar informes 

financieros de los correspondientes presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo 

dispuesto en los artículo 96 fracción IV de la Ley Orgánica del Municipio. Es por lo 

anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II 

y 89 de la Ley Orgánica del Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos 

permitimos someter a la consideración del Pleno lo siguiente: Acuerdo Único.- Se aprueba en 

todas y cada una de sus partes el contenido de la aprobación del Informe Financiero del 

trimestre de abril-junio, en los términos descritos en la parte considerativa del presente 

dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron y firman los ciudadanos 

regidores, regidoras integrantes de esta comisión. 

 
“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL   

DE RIO GRANDE, ZACATECAS 

PRESENTE 

 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos 

IV de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 

87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del 

Ayuntamiento, los integrantes de la Comisión de Hacienda y Vigilancia tienen la virtud de presentar ante ustedes el 

siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO AL INFORME FINANCIERO CORRESPONDIENTE AL TRIMESTRE DE ABRIL-JUNIO DEL 

EJERCICIO FISCAL 2023  

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la solicitud de Aprobación del Informe 

Financiero del trimestre de abril-junio 2023, presentado por el C.P. HUGO MARTINEZ RIOS, en su carácter de 

Tesorero Municipal. 
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Visto y Estudiado que fue la solicitud de Aprobación del Informe en cita, la comisión de Hacienda somete a 

Consideración del R. Ayuntamiento lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 14 de julio del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C.P. 

HUGO MARTINEZ RIOS, presentó ante esta Comisión, para su análisis y aprobación la Solicitud de Aprobación del 

Informe Financiero del trimestre de abril-junio 2023. 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 80 de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando 

a su disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La solicitud de Aprobación del Informe Financiero del trimestre de abril-junio 2023, se sustenta en las 

siguientes motivaciones: 

1.- Que son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar los informes financieros y los 

correspondientes presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 96 fracción IV de la 

Ley Orgánica del Municipio. 

2.- Que la presente solicitud de Aprobación del Informe Financiero del trimestre de abril-junio 2023, cumple con las 

normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y que es 

acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

SEGUNDO. - La Comisión que suscribe, al pronunciarse a favor de la Aprobación del Informe Financiero del 

trimestre de abril-junio 2023, toma en consideración los siguientes aspectos: el presente informe es congruente con 

las políticas de racionalidad, austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley 

Orgánica del Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a la consideración 

del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

ÚNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la Aprobación del Informe Financiero del 

trimestre de abril-junio 2023, en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a 

los documentos adjuntos.  

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda de este R. 

Ayuntamiento 2021-2024 de Río Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 14 de julio del 2023. 

COMISIÓN DE HACIENDA 
NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN 

 

 

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN.” 
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CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Es 
cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: (Inaudible), un año, entonces en esa parte también hay que tener 

(inaudible) hay que involucrarnos y yo los invito el día de hoy a todos los regidores y 

regidoras que pudiéramos darle una checada aunque no seamos de la comisión, lo 

checáramos y los estados financieros, hay que estar checando hay que estar viendo para estar 

al tanto, yo creo que sin, yo creo que sin problema siempre y cuando sean opiniones positivas, 

sea para buscar la forma de mejorar pues esta administración pues siempre van a ser validas, 

en este trimestral abril-junio la comisión que ha estado checando, donde tenemos que poner 

más atención también hay que darle este seguimiento y ojala que desde esta reunión 

pudiéramos tener una reunión yo creo que de (inaudible) juntarnos una vez por semana, 

estar checando los estados financieros y no solamente cada mes, sino fuera por semana no 

sería tan mala idea, ¿por qué?  porque este cabildo está completo por este año, si y pues hay 

que cuidar porque se viene lo de los aguinaldos, como vamos a entregar la administración en 

septiembre, son muchas cosas que tenemos que ir valorando, entonces hago este comentario 

con la finalidad de a partir de ya irle dando una muy buena checadita al tema de los informes 

físico financieros como al igual también al de obra pública pa irlos ahí checando, no sé en 

este, en este trimestre, abril-junio, no sé la comisión que haya detectado, donde hay que 

poner hay que atención, de repente nos enfocamos en un tema porque va arriba y luego lo 

bajamos y luego de repente sale otra parte que sale arriba, entonces esa parte si tenemos que 
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ser pues muy cuidadosos el tesorero, la Síndica y un servidor, pero no sé en esta parte de su 

comisión, que se ha detectado de este trimestre, adelante regidor Salvador. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Julio. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces ahorita en el que podemos hacer pues es en el de, el siguiente, 

perfecto, no sé también si le pueden ahí mi Fátima, que le hablen de todas formas al tesorero 

para estar ahí en la misma frecuencia e ir debatiendo ese, ese tema, entonces si el de, el de 

debate va a ser el siguiente, el siguiente punto, entones si no hay alguna participación con el 

tema de este punto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues no habiendo participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD el dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno el punto número seis que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto al Informe 

Financiero correspondiente al mes de Julio del Ejercicio Fiscal 2023, así como sus traspasos 

del mes contenidos en Póliza P11300, se le concede el uso de la voz a la Presidenta de la 

comisión y vigilancia, adelante Síndico para que nos dé cuanta del dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Si 

gracias señor Presidente, le confirmo que ya, ya el tesorero municipal viene, viene  en camino, 

eh procedo a leer el informe financiero correspondiente al mes de julio del Ejercicio Fiscal 

2023, así como sus traspasos del mes contenidos en Póliza P11300, en fecha 23 de agosto de 

2023, el Tesorero Municipal de Río Grande, el Contador Público Hugo Martínez Ríos, presentó 

ante esta Comisión, para su análisis y aprobación la Solicitud de Aprobación del Informe 

Financiero del mes de julio, así como los traspasos entre cuentas presupuestales del mismo 

mes contenidos en la póliza P11300, algunos considerandos que se presentaron, la comisión 

se suscribe a realizar el, el análisis de dicho informe, cumpliendo con las normas técnicas, 
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jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable que es la 

CONAC, es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 

87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del Municipio, que los integrantes de la Comisión de 

Hacienda, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: Acuerdo único.- 

Se aprueba en todas y cada una de sus partes el contenido de la Aprobación del Informe 

Financiero del mes de julio, así como sus traspasos del mes contenidos en póliza P11300, en 

los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los 

documentos adjuntos, así lo acordaron y firman los Regidores integrantes de la Comisión. 

Presidente nada mas para agregar, en la reunión de comisión de hacienda eh se llevó a cabo 

en dos sesiones, debido a que se quedaban algunas dudas, en la primer sesión se cito a 

algunos funcionarios para que dieran a conocer, o bien dieran, dieran, o emitir su, su, ahora 

si que las causas por las que se estaban realizando algunos temas, algunos ya se resolvieron, 

en uno de ellos eran los ingresos que se tenían en el tema de la UBR y del DIF,  al parecer era 

cuestión del tema administrativo, el ingreso se deposita hasta el primero de agosto, por lo 

tanto en julio pues no se ve reflejado, en agosto se verán reflejados los ingresos tanto de UBR  

como el DIF Municipal, así como también se tenía una duda con el material eléctrico, algunos 

pasivos que se tenían, el gasto en papelería y por lo cual se pidió un desglose también a la, al 

tesorero municipal, que reuniera un desglose financiero de cada área para ver el gasto que 

se tenia en cada, en cada lugar; eh también se pidió una relación de material así como copia 

con facturas y gastos de el área de recursos materiales, eh otra duda que se tenía y que 

también se pidió, en los gastos de comida, eh en la comisión de hacienda pidió separar por 

factura o memorándum para definir los gastos en cada área, eso sería, sería cuanto señor 

Presidente. 

 
“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL   

DE RIO GRANDE, ZACATECAS 

PRESENTE 

 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda y Vigilancia tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO AL INFORME FINANCIERO CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DEL EJERCICIO FISCAL 2023 ASÍ COMO 

SUS TRASPASOS DEL MES CONTENIDOS EN POLIZA P11300. 

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la solicitud de Aprobación del Informe Financiero del mes 

de julio 2023, así como sus traspasos del mes contenidos en póliza P11300, presentado por el C.P. HUGO MARTINEZ RIOS, en 

su carácter de Tesorero Municipal. 

Visto y Estudiado que fue la solicitud de Aprobación del Informe en cita, la comisión de Hacienda somete a Consideración del R. 

Ayuntamiento lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 23 de agosto del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C.P. HUGO 

MARTINEZ RIOS, presentó ante esta Comisión, para su análisis y aprobación la Solicitud de Aprobación del Informe Financiero 

del mes de julio 2023, así como los traspasos entre cuentas presupuestales del mismo mes contenidos en la póliza P11300. 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 80 de la Ley Orgánica del Municipio, corresponde 

a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su disposición el 

expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La solicitud de Aprobación del Informe Financiero del mes de julio 2023, así como sus traspasos del mes contenidos 

en póliza P11300, se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar los informes financieros y los correspondientes 

presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 96 fracción IV de la Ley Orgánica del Municipio. 

2.- Que la presente solicitud de Aprobación del Informe Financiero del mes de julio 2023, así como sus traspasos del mes contenidos 

en póliza P11300, cumple con las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable 

(CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

SEGUNDO. - La Comisión que suscribe, al pronunciarse a favor de la Aprobación del Informe Financiero del mes de julio 2023, 

así como sus traspasos del mes contenidos en póliza P11300, toma en consideración los siguientes aspectos: el presente informe 

es congruente con las políticas de racionalidad, austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia. 
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Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

ÚNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la Aprobación del Informe Financiero del mes de julio 

2023, así como sus traspasos del mes contenidos en póliza P11300, en los términos descritos en la parte considerativa del presente 

dictamen y conforme a los documentos adjuntos.  

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Síndico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda de este R. Ayuntamiento 

2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 23 de julio del 2023. 

COMISIÓN DE HACIENDA 
NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN 

 

 

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN.” 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Muy bien Síndico, ahora si mi regidor Salvador, ya vez que 
platicábamos del tema ahí de, del, del mes de julio. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: De, del mes de, a ver, mes, ¿junio verdad? 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Regularmente cuantos, no sé si checastes previo a esos meses a cuanto 
estaba saliendo la papelería. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: No pasaba de… 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Se dobleteó muy fuerte. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: ¿De junio no? 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: ¿Y en julio? 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Se supone que no se iba…. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Mas o menos ahí cuanto es la diferencia, mas o menos ahí, ahí que, que 
está, que está,  ¿cien mil pesos? Mas o meno, ¿si? 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Ciento cincuenta. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Tú síguele mi regidor, sin problema, al cabo te las descontamos en 
asuntos generales. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal:  No pues si necesito checar este tema Chava, porque si es una cantidad 
que está elevada y necesito darle. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Entonces por una parte el DIF les está ayudando y de todas formas 
aumenta lo doble.  

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible).  
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Y de…donde detectaste ahí Chava que… 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 
Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 
Presidente Municipal: Y cual, ahí, cual diferencia vistes ahí en esta parte Chava. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No entonces me pongo ahorita a checar ese tema 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Mi 

regidor nada mas como un tema de aclaración de la 2213 en junio fueron noventa mil y en 

julio son ciento dieciocho mil, lo que hace una diferencia de dieciocho mil, si bien es cierto 

que se tiene que poner ahora si que el ojo, sobre ese tema de alimentación Presidente, por el 

tema de gasto que se, que se está levantando. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver entonces ya no me dieron la cuentas, a ver. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Y ya 

verificó la actual, la que está en el informe financiero actual de julio. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Si bien 

también alguno de los gastos de alimentación el Secretario del Ayuntamiento nos ayudó ahí 

a verificar algunas situaciones, nos comentaba que en algunas casos se brinda alimentación 

a las reuniones como delegados y concejales, entonces pero sería cuestión de verificar las 

facturas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero los concejales también es en el DIF, o sea de todas formas, o sea 

los números así si necesito meterme en estos números, aunque me digan ahí temitas si 

necesitamos darle una buena checada, ojo ahí el tema es lo que hable luego luego en la 

primera intervención, aquí tenemos que ser muy cuidadosos, muy cuidadosos en el tema del 

gasto público, porque en ocasiones hijo de la, hay y mas en las administraciones públicas hay 

mucha fuga y que en ocasiones ni los regidores, ni el Presidente, ni la Síndico, ni el tesorero 

por las múltiples ocupaciones que hay, te das cuenta, en estos temas que se están haciendo 

creo y en esa parte  que tenemos que ser muy cuidadosos y en vez de yo estar ahí en una 

parte de, de ver que están estos señalamientos, hay que checarlos, porque al final de cuentas 

me queda claro mi Síndico, que al final los que vamos a, si hay un tema aquí, los que la vamos 

a llevar somos nosotros, no el funcionario, no los regidores, sino nosotros directamente, 

entonces no crean, hay robos hormigas también en muchos lados y que ojalá que en esta 

administración no pase, entonces necesitamos ponerle mucha atención al tema y con estos 

datos que me estas poniendo yo ahorita voy a trabajar con el, con el contador si, estos 
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informes y desde el inicio, si es disponible en estos temas me voy viendo hasta peso a peso 

como se fue gastando este recurso, porque si no le damos ese seguimiento y me preocupa que 

ahorita en estos meses salió esto y luego no sé si en otros meses otra partida y luego otra, 

entonces si necesitamos poner orden, ojala que todo esté correcto y si no está correcto 

también tendremos que hacer las modificaciones pertinentes, adelante regidor José Luis. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Bueno yo creo que ya lo mas importante ya lo abordó el compañero regidor 

Salvador, buenas tardes a todos y a todas, eh pero yo pienso que si también hay que ver ahí 

lo de los gastos de papelería y esas cosas, que todo se maneje por el departamento 

correspondiente, o sea no podemos tener compras de un lado compras de otro y compras de 

otro, y eso puede generar lo que tú estas comentando ahorita Presidente de la cuestión de los 

robos hormiga, porque no hay un control, si Obras Públicas y Desarrollo si, cada quien 

compras sus, pues entonces no está funcionando esto como debe de ser, para eso está ese 

departamento. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  No, si. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y cuando ya le hablamos  al encargado, pues si tiene razón Chava que nos dice 

pues yo los justifico. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Lo que tengo yo. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Lo  que, lo mío y lo otro ya no, si. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante.  

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Buenas, que son, días todavía, compañeros, señor Presidente, 

este para preguntarle a la comisión, le preguntaba aquí ahorita a mi Síndica que si habían 

tocado el tema de los pasivos, para saber cuanto todavía seguimos ahí, o sea que qué se va 

teniendo este en la comisión, igual pues está ahorita el contador, nada mas que nos diga mas 

o menos para, para ir teniendo en cuanta cada mes, cuanto se va quedando de pasivos, es 

importante porque al final de cuentas al termino del año tenemos que saber cuanto debemos, 

principalmente porque viene el tema de los aguinaldos y de los pagos en diciembre, entonces 

no sé si, no tocaron el tema de pasivos, no hay cifras, no. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Eh si está ya el contador, dile no, para hacer nomas ahí el comentario 

rápido, a ver conta nomas rapidote ahí, con el tema  de ahorita de los comentarios del mes de 

julio, donde, donde se está viendo ahí la alza del tema de, de material, sí, el tema de material 

y el tema de alimentación en estos, en este mes, si me gustaría que me tuviera la información 

ya muy precisa y que empezáramos a monitorear desde exactamente este gasto, ahorita me, 

me comenta aquí el regidor Salvador que hay una diferencia de ciento cincuenta mil pesos en 
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el tema de julio, de pura papelería, de diferencia, independientemente el punto ahorita no es 

el debate que si son ciento cincuenta o si son ciento cuarenta, yo quiero ver exactamente ese, 

ese punto de papelería  y empezar a ver los gastos, las facturas, donde fue, para yo mismo 

hacer ese, ese análisis yo directamente.  

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO HUGO MARTÍNEZ RÍOS.- Tesorero Municipal: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí porque yo me quiero meter en ese, en ese tema y también el de, el 

de alimentación hay una, hay una diferencia ahí y si hágame esos dos temas y yo directamente 

le doy seguimiento y háganos ahorita un corte, hasta ahorita para que al ratito yo creo que 

en asuntos generales o algo ahí que nos pueda comentar como vamos con el tema de pasivos. 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO HUGO MARTÍNEZ RÍOS.- Tesorero Municipal: Muy bien. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero hágame un corte, porque ahorita me puede decir una cantidad y 

en dos horas dicen que ya aumentaron mas recurso, mejor hágame un corte, a, a la fecha. 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO HUGO MARTÍNEZ RÍOS.- Tesorero Municipal: Muy bien, 

ahorita mismo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sale, sale pues, gracias contador, entonces ahorita me, yo directamente 

le doy seguimiento (inaudible) y en esta parte también mi Fátima sería bueno que, como 

responsables directos también tú le des una checada,  porque al final de cuentas pos ahorita 

somos los porteros nosotros mi Fátima. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Muy 

bien claro que si señor 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y Chavita está ahorita de defensa central y nos está avisando no, nos 

está avisando. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento:  Ahí nada mas corregir, comenté lo que se observaba de deuda al mes de julio 

y ahorita me hizo llegar la información de, de lo que va del mes de julio tenemos devengado 

32,726,000.00 y pagado 29,092,000.00 deuda de 3,600,000.00 o sea ya disminuyó la parte de 

deuda comparada con el mes de junio, es cuanto nada mas para aclarar esa parte Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, algún otro comentario, adelante contadora. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Sí muy buenas tarde, este yo creo que los regidores ya fueron muy claros en 

puntualizar las partidas que nosotros estuvimos analizando que nos parecen este, que nos 

parecen que se esta ejecutando mal el gasto Presidente y en una reunión anterior 

extraordinaria Usted tuvo a bien citar a los compañeros que tienen áreas a su cargo de 

ingresos, incluso aquí los felicitó porque eh pues las metas iban mas o menos acorde a lo que 

está programado en la Ley de Ingresos no, todos iban este, avanzando y de acuerdo a las 

metas programadas, entonces si los ingresos están funcionando de manera adecuada se 

pudiera decir, porque seguimos pues con problemas de liquidez en la administración, porque 

en ocasiones no hay ni siquiera para el mantenimiento de los vehículos  que sería una parte 



 

22 
 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023  

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

de las prioridades sobre todo el los temas de limpia, de patrullas, de, de las ambulancias en 

protección civil y en muchas ocasiones estos mantenimientos o estas facturas se detienen 

porque tesorería no tiene liquidez, entonces hemos insistido mucho con el señor tesorero de 

que haga, de que haga este ahí una, una calendarización y un orden pues de las prioridades, 

aquí hay prioridades en el municipio y una de las prioridades no es estar pagando facturas 

excesivas de alimentación, o sea la Presidencia, o sea si es verdad y se les reconoce señor 

Presidente a los compañeros que se quedan a trabajar en horas posteriores a su, a su horario 

laboral, que sabemos que en varias áreas sucede eso, pero aquí la propia Licenciada Cendi 

nos dijo lo que ella está apoyando por parte del DIF y lo hemos visto pues, entonces porque 

siguen entrando las facturas de diferentes restaurant este para otras áreas, que, que, que, 

bueno insisto, no es la prioridad del Municipio, eh en el tema de que se toca también de 

papelería, ese ese reglamento que aquí aprobamos, Reglamento de Administración Interior 

del Municipio, artículo 155 dice muy claramente “Suministrar los bienes y servicios que 

requiere el funcionamiento de las dependencias de administración pública municipal, 

programar y solicitar ala tesorería municipal las adquisiciones de los bienes y servicios de 

las dependencias municipales, de acuerdo a las necesidades descritas y limitadas por los 

presupuestos autorizados, aplicando las políticas y procedimientos vigentes”; nos comentaba 

el titular (inaudible) septiembre y nos vamos a ver en serios problemas en el mes de 

noviembre que se esté este, que se esté acercando el tiempo pues de los pagos de las 

prestaciones laborales de nuestros compañeros, además de las, de las partidas descritas, yo 

le hacía la observación también al tesorero y la pregunta a la vez, en servicios profesionales, 

aparece una partida y quisiera saber si esta es constante, que se le paga al abogado Ramón 

que coadyuva en esta administración de mas de $18,000.00 pesos a la quincena, yo quisiera 

saber si él ya está trabajando aquí de planta y si se le van a seguir pagando esos mas de 

$37,000.00 al mes por seguir asesorando al Municipio, que me parece una también cantidad 

muy alta cuando aquí hay muchos abogados en el Municipio, es pregunta y hasta aquí dejo 

mi participación. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo el caso de, esa misma pregunta le hice al contador, de que 

lo que se le está pagando al licenciado está rindiendo frutos, en la cuestión de, de lo que está 

haciendo en el tema de ingresos, eh ahorita igual hasta sería bueno hacerlo que me lo haga 

por escrito para pasárselo a uno, a cada uno de ustedes y visualizar hasta donde, hasta donde 

si le está ayudando al Municipio y donde, sin problema si no le está dando ingresos, sin 

problema dejamos de contratarlo, sin problema, nada mas que la parte es de que él me 

comenta que en el tema de ingresos es superior a lo que está cobrando, si hubiera también 

un abogado que nos pueda recomendar conta, que sea mejor que él yo creo que también sería 

y mucho mas barato, o de aquí y lo pidiéramos hacer, según el conta me comenta, ojo eh, no 

sé si Usted conozca al Licenciado Ramón, es una persona que en lo personal tiene una gran 

capacidad, yo creo que no solamente asesora a una gran parte no solo de Río Grande, sino de 

los Municipios y creo que lo tenemos por capacidad, no por amistad, porque yo al final de 

cuentas ni lo conozco, pero si checamos pues ver lo que cobra y lo que ha ingresado, si, si lo 

que ha ingresado, aquí el tema es  de que, yo siento que una cosa es tesorero y otra cosa es 

jurídico contadora y se lo digo con todo respeto, yo creo que asesor está haciendo un tema 

jurídico de asesor jurídico, asesor jurídico, si fuera un, si, si fuera en un tema, o también si en 

esta parte también el cabildo comenta que ese gasto es excesivo, sin problema le retenemos 

su contrato, o sea la final de cuentas yo nada mas busco que lo que se le está pagando, si 
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contribuye, si se está ganando el sueldo y al Municipio le está ingresando, ingresando el tema, 

pues yo creo que puede ser justo, si no lo fuera, si no lo fuera yo creo que sin ningún problema 

se le puede retener el contrato, el punto es ver hasta donde sirve al Municipio o hasta donde 

no sirve para el Municipio. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Mi pregunta fue especifica señor Presidente, nada mas que si se le va a 

contratar por todo el año, no puse en duda la capacidad. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahorita, ahorita no está el contrato, ahorita no está en el contrato 

contadora, yo ahorita le comenté al contador que me hiciera un análisis si realmente la 

persona, el profesionista le está ingresando al Municipio, porque yo también me hice esa 

presunta que Usted me está haciendo no, de que pues si está ganando un buen sueldo pues 

que tiene  que contribuir al Municipio, ahorita no está en contrato ahorita, la persona que 

Usted está comentando, ahorita yo al contador le estoy pidiendo el tema de ingresos, quiero 

ver lo que ha ingresado al Municipio el trabajo que él ha realizado, por ejemplo, les pongo un 

ejemplo en específico, a él una de las cosas que el último tema que le encargamos fue, que hay 

muchos contribuyentes que no han pagado y somos observados por la auditoría por el tema 

de los contribuyentes que están retrasados que son los morosos, pero a mi me platica, 

después con el tema legal y a la asesoría, la asesoría que tuvo él, ya ahorita ya se están 

acercando los deudores para poderle pagar al Municipio, ejemplos, ejemplos, les pongo un 

ejemplo, hay una persona, una persona, que pudiera ingresar solamente una sola persona 

mas de cien mil pesos, una sola persona, si ingresara esa sola persona, te da para el ingreso 

de él de aquí a diciembre, una sola persona, si lográramos cinco o seis, que ojo dirías, pues es 

que aquí hay mas personajes pero han pasado años, quince años en Río Grande y no han 

pagado, entonces si visualizo yo, digo, y es una pregunta que también quisiera que tú lo 

checaras porque también Fátima también ha comentado que hasta donde es positivo seguirlo 

contratando, pero vamos a poner un ejemplo, si una sola persona va a pagar cien mil pesos y 

con una sola persona le pagas lo de los tres y consigues que otras cinco te pagaran, pudiera 

ser viable o no viable, pero igual (inaudible) y fuera de aquí creo que sin problema, si tiene la 

capacidad para poder generar lo que está haciendo sin ningún detalle, por cual tema, porque 

también hay que decirlo verdad, estos especialistas también cobran su recurso, porque pues 

yo quisiera ahí pagarles un recurso mas, mas económico, pero no sé igual ahí mi Fátima que 

tanto ha habido en el tema, si ha habido, que se han acercado con el procedimiento que 

estamos haciendo, si hay forma de que hayamos incrementado el tema o no verdad. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal:  Si, si 

señor Presidente, bueno en base a eso también le pedí un análisis de las actividades que ha 

estado realizando el Licenciado, bueno para ver que tan viable o que tan positivo sea la 

continuidad de su convenio, eh me mando por ejemplo lo que ha realizado, que son como, 

hizo un reformas, bueno hizo una propuesta preliminar para la reforma adicional y derogar 

diversos artículos del reglamento de mercados de Río  Grande, Zacatecas, así como también 

me comenta él que ha estado trabajando en el orden de inspección del Rastro Municipal, sería 

cuestión de hacer un análisis mas profundo Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí adelante. 
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CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible) mas sin embargo pues ahora si que este abogado no es por otra 

cosa, yo he visto como ha asesorado completamente a la gente o sea y él no esta nada mas 

aquí por un solo rubro, o sea si viene una persona de comercio, si viene una persona a registro 

civil él los asesora y es ingreso que hay en el Municipio y hay que recordar que se nos ha 

estado, pues se nos ha estado apretando muchísimo el recurso a nivel federal, no están 

cayendo las, pues ahora si que, no como en trienios pasados pues ahora si que el dinero como 

en recurso extraordinario, entonces pues ahora si que hay que considerar que, pues ahora sí 

que, que esto es lo que es, que lo que le molesta a la gente es, que lo que le molesta a las 

personas es que se paguen sueldos excesivos a personas que si no desquitan el sueldo, mas 

sin embargo compañías multimillonarias pagan millones de pesos a personas que le rindan 

frutos y no se les hace dolor, por el contrario son compañías que cada vez se hacen mas 

fuertes, en este caso nosotros como administración hemos adoptado el mismo sistema, 

porque obviamente nosotros necesitamos recaudar, para beneficio de la misma población, 

para obra, si, o para ayudas, ahorita lo comentaba el regidor Chava, a él le preocupan mucho 

los apoyos que se dan día con día a las personas y tiene razón, mas sin embargo se deben 

hacer eh diferentes procesos y diferentes temas para que este dinero pues pueda llegar al 

Municipio, es cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, entonces nada mas ahorita, dora, comentarle pues ahorita voy a 

hacer una análisis contadora con este, con este convenio que tenemos, voy a ver cuanto ha 

ingresado en comercio desde que él ingresó, porque también un tema de ahí de ingreso en 

comercio él participó, ver cuanto ha ingresado en obra pública desde que él entró, y desde el 

tema de catastro en el tema del predial, eh ¿que podemos hacer?, hagamos una cuantificación 

de cuanto es lo que ha ingresado este asesoramiento de esta persona, ver cuanto le pagamos 

y creo pues que si está desfasado yo creo que busquemos no, no renovarle el contrato, pero 

hagamos una exposición para ver en específicamente, él lo ha comentado, yo cobro por lo que 

sé y dice yo no soy barato , ¿por que?, porque estoy manejando ingreso, pero también hay 

que manejar un estudio para ver si es cierto que le esté ingresando al Municipio, entonces un 

asesor externo que tiene especialidad en el tema de, de recaudatorio y lo que andábamos 

batallando por eso era recaudar recurso, pero si hay que analizarlo contadora, porque no 

vaya a ser que ya estudiándolo bien que no nos den la cuentas, que realmente lográramos, si 

lo quisiera de funcionario, si lo quisiera de funcionario pero dice yo creo que el Municipio no 

tendría el recurso para poderle pagar de tiempo completo verdad. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Bueno presidente, no quiero que tampoco se transgiverse mi participación, 

yo solamente pregunte si él va a seguir colaborando por el resto del año o por el resto de la 

administración y que además el trabajo que él esté realizando pues también aquí se 

aproveche, porque si mal no recuerdo él fue el que hizo precisamente el Reglamento de 

Administración Interior del Municipio de Río Grande, que nos costó mas de cien mil pesos y 

que llegamos a la conclusión que no lo estamos aplicando, porque algunas áreas no lo saben, 

ni la conocen, los tienen en sus escritorios como letra muerta, entonces me queda claro la 

observación que hace la, la regidora eh Tania atinadamente, que las grande compañías pues 

tienen sus asesores, pero aquí estamos hablando de Administración Pública Municipal y 

manejamos recursos que son los impuestos del pueblo, o se hay que manejarlos 

adecuadamente y que también nosotros estemos aprovechando los conocimientos y el 
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servicio que él nos esté dando, yo no sé si lo del manual a quien le corresponde hacer del 

conocimiento a todas la áreas o bien las áreas no han prestado atención de las funciones que 

tienen que realizarse, sería cuanto mi participación y de las otras cuentas si señor Presidente 

nos preocupan pues porque se pudieran ver menores, tampoco no quiero que se, que el 

comentario se quede que estamos este, ahí cuidando los centavos y descuidando los pesos, 

pero de cien mil en cien mil cada mes, pues ya es el millón al año, entonces es el tema nada 

mas, gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante regidor José Luis. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Yo también le solicitaría a los compañeros que no demeritemos nuestro 

trabajo, yo creo que nosotros tenemos una función especifica y que estamos cumpliendo cada 

quien, desde las comisiones que nos toquen, desde el funcionario, el Director de Obras, el 

Director de Desarrollo, ellos también tienen sus propias funciones, el Tesorero, el propio 

Presidente Municipal, el Secretario, entonces vamos respetando esa parte y vamos este, pues 

demostrándole a la gente que es lo que hacemos, aquí hacemos las discusiones y esto y esto 

en las comisiones  y hacemos nuestro trabajo que es analizar esta parte, como por ejemplo la 

comisión de hacienda, cuando nos (inaudible) no nada mas sería eso, o sea hacer esa, ese, ese, 

esa pequeña reflexión. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Gracias Presidente, nada mas a manera de propuesta, pedir que en la próxima 

análisis del siguiente informe si se nos pueda presentar las rutas a seguir para cerrar el año, 

donde estamos, que tenemos, que nos falta, porque como le he dicho es una responsabilidad 

de todo el Ayuntamiento de estar atentos en el funcionamiento y lo que se viene, entonces si 

es importante ir viendo que rutas vamos a tomar, para poder dar cumplimiento, que estamos 

a tres meses, entonces si que existan las condiciones, que exista la información para saber 

que ruta vamos a trazar y saber que es lo que tenemos que hacer, es cuanto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, yo creo que esa parte es la parte que nos sigue, que nos va a 

estresar, el tema de (inaudible) creo que en el aprendizaje que se ha tenido pues (inaudible) 

y uno de los estreses que va a haber (inauadible) al momento de dar un, no sé, los adelantos 

de participaciones, pues ahí, ahí se te va, vas pagando lo del próximo año, no trae mucha 

liquidez, hay que ser, hay que comentarlo, en muchos municipios del Estado de Zacatecas no 

somos, al momento de adelanto de participaciones significa que no eres suficiente con lo que 

tienes, entonces esta parte, esta parte también hay que hacer un análisis mi Fátima, ver  o sea 

también tendríamos que analizar  que gastos vamos a tener que dejar de hacer, como vamos 

a proyectar como ahorita decía el regidor Salvador, lo que dice ahorita también la contadora 

Luz Margarita, de cómo (inaudible) en este diciembre que pasó (inaudible) en este que, que 

viene pues faltan algunos meses (inaudible) de a cincuenta mil, de a tres mil, (inaudible), 

necesitamos irnos metiendo un poquito mas para poder sacar estos, estos compromisos que 

tengamos, ¿alguna otra participación?  

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay otra participación procedemos a votar. 
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VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 12 votos a favor, ¿en 

contra?, 1 en contra, ¿abstenciones? 3 abstenciones, eh se aprueba por MAYORÍA  el dictamen 

de la comisión de hacienda y vigilancia respecto al Informe Financiero correspondiente al 

mes de Julio del Ejercicio Fiscal 2023, es cuanto. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Secretario, seguimos con el punto número siete que es 

lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2022 por el Programa de Desarrollo Cultural Municipal 2023 (PDCM) por un monto de 

$100,000.00, se le concede el uso de la voz a la Presidenta de la comisión de hacienda y 

vigilancia, la Síndico Municipal, adelante. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal:  

Gracias señor Presidente, bueno les comento que este acuerdo es específico para el 

fortalecimiento del Programa de Desarrollo Cultural Municipal del Estado de Zacatecas, eh lo 

que es mediante un convenio que se celebra por parte del Instituto Zacatecano de Cultura 

Ramón López Velarde, representado por Ma. De Jesús Muñoz Reyes, en su carácter de 

Directora General; este convenio pues es referente al respecto de la ampliación, digo el 

dictamen, perdón, es respecto a la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del 

Ejercicio Fiscal 2022 por el Programa de Desarrollo Cultural Municipal 2023, por un monto 

de $100,000.00, en fecha 02 de agosto de 2023, el Tesorero Municipal Hugo Martínez Ríos, 

presentó ante esta comisión, para su análisis y aprobación la solicitud de la ampliación del 

presupuesto de ingresos y egresos por el PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL 

MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00; eh algunos considerandos es, 

la presente solicitud cumple con las técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo 

Nacional de Armonización Contable, así mismo la presente solicitud eh que es referente a la 

ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del PROGRAMA DE DESARROLLO 

CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00, también cumple 

con todas las normas y técnicas jurídicas, es por lo anteriormente expuesto y con fundamento 

en lo dispuesto por los artículos 49 fracción XVI y 80 de la Ley Orgánica del Municipio, que 

los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a la consideración del 

Pleno el siguiente: Acuerdo Único.- Se aprueba en todas y cada una de sus partes el contenido 

de la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del PROGRAMA DE 

DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00 en los 

términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los 

documentos adjuntos, así lo acordaron y firman los Ciudadanos regidores integrantes de 

dicha Comisión. 
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“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO  

DE RIO GRANDE, ZACATECAS. 

P R E S E N T E. 

 

 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda y Vigilancia tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

 

DICTAMEN: 

RESPECTO DE LA AMPLIACION DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2022 POR EL 

PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL 2023 (PDCM) POR UN MONTO DE $100,000.00 

 

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la Solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y 

egresos del PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00 y se 

autorice el punto de acuerdo anexo al presente, presentado por el C. C.P. HUGO MARTINEZ RIOS en su carácter de Tesorero 

Municipal. 

Visto y Estudiado que fue la Propuesta en cita, la comisión de Hacienda somete a Consideración del R. Ayuntamiento lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 02 de agosto del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C. C.P. HUGO 

MARTINEZ RIOS, presentó ante esta Comisión, para su análisis y aprobación la Solicitud de la ampliación del presupuesto de 

ingresos y egresos del PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 80 de la Ley Orgánica del Municipio, corresponde 

a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su disposición el 

expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La propuesta se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que la presente solicitud cumple con las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización 

Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

2.- Que la presente solicitud de Solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del PROGRAMA DE 

DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00, cumple con las normas técnicas, 

jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del 

Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

SEGUNDO. - La Comisión que suscribe, al pronunciarse a favor de la aprobación de la Solicitud de la ampliación del presupuesto 

de ingresos y egresos del PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de 

$100,000.00. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 49 fracción XVI y 80 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

UNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la Solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos 

y egresos del PROGRAMA DE DESARROLLO CULTURAL MUNICIPAL del ejercicio 2023 por un monto de $100,000.00 (CIEN 

MIL PESOS 00/100 MN), en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos 

adjuntos. 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Síndico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda de este R. Ayuntamiento 

2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 02 de agosto del 2023. 

COMISION DE HACIENDA 
NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN 

 

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN.” 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Es 

cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si hay algún comentario al respecto de este punto, adelante 

contadora. 
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CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Eh mi Síndica, no sé si ahí trae anexado ya el programa que le habíamos 

pedido en el, precisamente en la comisión que estuvimos viendo el tema, habíamos hecho 

algunas sugerencias para, ajá, donde, donde se iba a aplicar o cual iba a ser el proyecto. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: 

Gracias regidora, eh lo único que se nos anexó fue en el tema del convenio, quizá quien tenga 

mayor participación sea la presidenta de la comisión de cultura, la regidora Tania Alonso 

(inaudible) referente mi regidora al monto de los cien mil pesos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  A ver igual hago un intro, no sé igual si me pueda corregir igual ahorita 

ahí la regidora Tania, igual la de cultura, igual si ahorita pudiera venir, eh la ultima vez que 

tuve platica con, con la encargada ahí de cultura, me comenta Aurelia que con este convenio, 

son cincuenta mil pesos por parte del Estado, cincuenta del Municipio, se hace el convenio de 

estos cien mil y en esos cien mil por decir, en los últimos gastos que se hizo del otro convenio, 

es para poder equipar, ejemplos, el sonido que ahorita tiene el Municipio mas mejor es el que 

está en cultura, entonces en ese, en esa inversión traen para poder equipar todavía mas en el 

tema de materiales para todo tipo de eventos culturales, va a meter escenarios, mamparas, 

va unas luces en un tema de luces, entonces viene como para equipar toda el área para todo 

el tema de eventos, trae unos eventos culturales, también ahí trae unos eventos culturales, 

me mostró todo el, todo el programa, no sé si ahí lo tengas tú regidora Tania, o igual si le 

podemos decir a, a Aurelia que nos venga a presentar el programa, yo creo que ahorita 

Aurelia con mucho gusto yo creo que ahorita puede venir rápido a, a explicarnos el, toda esa 

parte.  

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: No señor Presidente, yo creo que no hay necesidad, mi pregunta iba en el 

sentido de que ese día en la comisión, no sé si lo recuerdan los demás compañeros, habíamos 

hecho la sugerencia de que los temas culturales hemos percibido de que se centran en la 

cabecera, entonces que sería bueno que también lo hicieran extensivo en algunas de nuestras 

comunidades que en algunas oportunidades ellos no pueden venir a disfrutar de los eventos 

que se realizan aquí en, en la cabecera no, por eso era mi pregunta pues, si se lo habían hecho 

saber a la señora Aurelia como directora y que lo incluyera en ese proyecto que nos iba a 

presentar, esa era mi inquietud solamente, si ella ya tienen elaborado el proyecto, tenemos 

la plena confianza de que seguramente será algo positivo en el área de cultura, gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Igual en esa parte como la presidente de la comisión de cultura, eso 

que comenta ahorita la contadora coincido totalmente eh, se hacen muchos eventos en la 

cabecera, pero en las comunidades pareciera como que, y recordemos que en las 

comunidades es el cincuenta por ciento de, de la población general, entonces no sería malo 

que en ese programa, aunque le haga algunas modificaciones, también considere el tema de 

las comunidades mi regidora, no sé igual ahí por ser tú parte de la comisión, te pudieras 

sentar con ella para ver el tema de comunidades. 

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible) o si quieren hacer grandes cosas, incluyéndolas a las 

comunidades. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: (Inaudible) considerara pues en la parte de ciertas comunidades, 

ejemplos, ejemplos, pero mas allá de las pobladas, por ejemplo yo creo que done hay ese 

resentimiento de la población, en por ejemplo en el Boyero, está muy retirado, La Boquilla,  

Morones, Los Conde, Pastelera, o sea son comunidades que, o sea en ocasiones hasta ni en 

obra pública, y el ingreso también que tienen está muy complejo, si esas comunidades 

realmente en vez de que lo cambiara a la cabecera, ahora hiciera un cambio y se enfocara, si 

a mi me preguntara yo me iría al Boyero, a la Boquilla, a Los Conde, a Pastelera, Morones, La 

Rastrera, o sea, o lago regional, puntos estratégicos, fíjate a pesar, a pesar, a pesar de que 

posiblemente tengan un poquito mas de ingreso, pero también imagínate, a Progreso que 

eventos haces en Progreso, nada, no y menos en las mas retiradas, entonces si sería bueno 

que háganos esa parte que hagamos un tema, pudiera ser positivo eh.   

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Este también me comentaba la señora Aurelia que también no ha ido a 

comunidades porque no tienen vehículo y tampoco,  que ha habido problema para que se los 

presten, entonces eso también la ha impedido un poquito en ese tema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien bueno pues  (inaudible) yo coincido en que sería bueno que 

tomáramos en cuenta sobre todo a las comunidades mas retiradas y comunidades que no 

tienen el acceso para poder venir a la cabecera, es un buen espectáculo para los de la cabecera 

verdad, me he fijado yo que muchas familias de aquí vienen, pero si creo que lo, no sé, apoco 

no estaría bien por ejemplo, ahí buscar la forma de, micha y micha, si, ahí se vería, ni modo 

que Manuelito no quiera para Morones, no sé si Balta quiera en Los Ramírez, chance y no 

quiere, si adelante Síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Si 

regidores nada mas para comentares, me comentas ahorita, hay una pequeña corrección en 

el dictamen, el dictamen que se presentó es ejercicio fiscal 2022, y la corrección pues sería 

nada mas agregarle ejercicio fiscal 2023, es cuanto señor Presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, si no hay otra participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención y su modificación del año 

2022 al 2023. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Pues 

ojala que nos esté escuchando aquí la compañera Aurelia o si alguien le pueda,  si entonces 
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desde aquí le mando un mensaje que si coincido que hay que enfocarnos también en las 

comunidades porque no crean, las comunidades también es gran parte y vuelvo a repetir, la 

mitad de la población y si también no los tomamos en cuenta, pues no se van a sentir parte 

del Municipio, entonces ahí Aurelia si sería bueno que también valoráramos este punto para 

poder también llevar estos eventos culturales a, es complicado llevarlos a todas las 

comunidades  pero pues si, si que les toque también algunas de ellas. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces siguiendo con el punto número ocho que es lectura, discusión 

y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la 

ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por el Fondo de 

Estabilización Financiera de los Recursos FEIEF 2023 por un monto de $4´032,263.00, se le 

concede el uso de la voz a la Presidenta de la comisión de hacienda a  la Síndico Municipal, 

para que nos dé cuenta del dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Bien 

gracias, en fecha 05 de septiembre del 2023, el Tesorero Municipal el Contador Público Hugo 

Martínez Ríos, presentó ante la Comisión de Hacienda, para su análisis y aprobación la 

solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por el FONDO un 

ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de 

$4,032,263.00; algunos de los considerandos que se presentaron es que la Comisión de 

Hacienda se suscribe y se pronuncia a favor de la solicitud de la ampliación del presupuesto 

de ingresos y egresos 2023 por un FONDO DE ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS 

RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de $4,032,263.00, esto toma en consideración los 

siguientes aspectos: el presente informe es congruente con las políticas de racionalidad, 

austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia; es por lo anteriormente expuesto y con 

fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a Pleno 

lo siguiente: Acuerdo Único. - Se aprueba en todas y cada una de sus partes la solicitud de la 

ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por un FONDO DE ESTABILIACION 

FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de $4,032,263.00, en los términos 

descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos 

adjuntos, así lo acordaron y firman los regidores integrantes de la comisión. 
 

“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL   

DE RÍO GRANDE, ZACATECAS 

PRESENTE 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO DE LA AMPLIACION DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2023 POR EL 

FONDO DE ESTABILIZACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 POR UN MONTO DE $4,032,263.00 

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y 

egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de 

$4,032,263.00, presentado por el C.P. HUGO MARTINEZ RÍOS, en su carácter de Tesorero Municipal. 

Visto y Estudiado que fue la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por el FONDO DE 

ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de $4,032,263.00 en cita, la comisión de 

Hacienda somete a Consideración del R. Ayuntamiento lo siguiente: 
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ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 05 de septiembre del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C.P. HUGO 

MARTINEZ RÍOS, presentó ante la Comisión de Hacienda, para su análisis y aprobación la solicitud de la ampliación del 

presupuesto de ingresos y egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 

por un monto de $4,032,263.00 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 88 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su 

disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION 

FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de $4,032,263.00, se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar los informes financieros y los correspondientes 

presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 103 fracción V de la Ley Orgánica del Municipio. 

2.- Que la presente solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION 

FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de $4,032,263.00, cumple con las normas técnicas, jurídicas y 

contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema 

Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. Así mismo está acorde a la Ley General de Contabilidad 

Gubernamental y Ley de Disciplina Financiera. 

SEGUNDO. - La Comisión de Hacienda se suscribe, al pronunciarse a favor de la solicitud de la ampliación del presupuesto de 

ingresos y egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de 

$4,032,263.00, toma en consideración los siguientes aspectos: el presente informe es congruente con las políticas de racionalidad, 

austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

ÚNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos 

y egresos 2023 por el FONDO DE ESTABILIACION FINANCIERA DE LOS RECURSOS FEIEF 2023 por un monto de 

$4,032,263.00, (CUATRO MILLONES TREINTA Y DOS MIL DOSCIENTOS SESENTA Y TRES PESOS 00/100 M.N.), en los 

términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos. 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda de este R. Ayuntamiento 

2021-20214 de Rio Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 05 de septiembre del 2023. 

COMISIÓN DE HACIENDA  

NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA  

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA  

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA  

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA  

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA  

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA.”  

 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Es 

cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Bueno para comentarles un poquito de este recurso que ya están en, 

ya esta en las arcas municipales, eh en un primero momento llegaron tres millones 

trescientos mil, tres cuatrocientos y luego llegó otro de otros seiscientos mil, hicieron los 

cuatro millones, me hizo una propuesta, me hizo una propuesta el Secretario del Gobernador, 

si donde él dice que, que si nosotros invertimos estos cuatro millones, él pone pesos a peso, 

irnos peso a peso, ellos ejecutan, ellos ejecutan, pero yo creo que es, creo que es positivo 

hacerlos, o sea la idea es firmar un convenio con el Estado, que nosotros podamos, podamos 
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regresarles ese recurso a Finanzas y ellos pondrían otro peso, en que sería este convenio, 

entre los acuerdos, entre las mismas necesidades, sería en la compra, en la compra, eso fue 

ya nomas ojala que pudiéramos tener ya el convenio, en la compra de dos camiones de 5 

toneladas para la basura, serían dos camiones, dos camiones, estamos hablando ahí que casi 

casi con este recurso de lo de nosotros se lo daríamos al Estado para que pudiera, pudiera, 

pudiéramos ahí pos casi casi le vamos a dar este recurso para que el compre los, los camiones 

y en una de las, traía varias solicitudes que traía el Gobernador y que yo también que 

compromiso también ahí como Presidente que me han insistido y la otra parte es para poder 

empastar el campo de futbol del mar pacifico, entonces la mitad sería para empastar el 

pacifico y la otra mitad para poder generar el tema de los dos camiones de basura y esto lo 

ejecutaría directamente el Gobierno del Estado y pues yo creo que pos en esas, en esos 

acuerdo, yo creo que a Río Grande y creo que al Municipio si nos conviene, si nos conviene 

pues regresarles el recurso para que ellos le pongan otra lana, nada mas que aquí si se ocupa 

para poder hacer esa aplicación de que ese recurso no lo teníamos considerado no, entonces 

ahí no se si hay alguna participación, ya nada mas nos falta que traigan el convenio porque ta 

no lo veo y ojala que ya pudiéramos generar para decir, porque si no el contador dice que 

ocupa el dinero verdad, a la, adelante regidora Tanía. 

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Otra vez buenas tardes presidente, aprovechando este que se está hablando 

sobre los camiones de limpia, también yo creo que es muy bueno considerar este, darles 

herramientas de trabajo a los mismos empleados de limpia, ayer no sé si fue ayer o antier eh 

vi una nota donde se comentó que uno de los muchachos de limpia se cortó, se cortó y, y este 

pues  ahora si que son implementos básicos que ellos deberían de tener verdad, yo entiendo 

que si se les ha dado pero desafortunadamente es algo que se desgasta muy rápido, porque 

ellos recordemos que son toneladas de basura las que ellos recogen, no recogen 5 botes ni 3 

botes, son toneladas, entonces yo creo que es muy bueno que nos sentemos y veamos lo que 

les puede hacer falta en esa parte verdad, igual si ya está presupuestado y ya está propuesto, 

que bueno, pero es un, es un paréntesis que quería hacer, es cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno ahorita está autorizado, está autorizado seiscientos mil pesos 

para seguridad pública, seiscientos mil pesos para limpia, seiscientos mil pesos para 

protección civil y la indicación fue muy preciso, sus necesidades entréguenlo en lo inmediato, 

porque en lo inmediato para, porque ahí está el dinero con el Secretario de Ayuntamiento, 

hasta la fecha el Secretario del Ayuntamiento me está comentando que no tiene nada y 

también desde aquí ojala estén viendo los compañeros, los encargados de las áreas, ojo, van 

surgiendo temas y les pongo un ejemplo, el tema de San Felipe, el tema de la problemática 

que tienen en el acceso ahí a la comunidad, ahorita ocupamos sesenta mil pesos y de y ahorita 

también se los informo, ya les vamos a quitar veinte mil pesos a cada uno, entonces ya nos 

son seiscientos mil, ya son quinientos ochenta y si se siguen tardando pues va a ir, van 

surgiendo necesidades. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: De hecho yo cada semana Presidente, bueno les mando 

mensaje para que se apresuren porque pues fue una indicación de aquí verdad, entonces. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No y al final de cuentas son las necesidades también de. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: De ellos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Si ya está, ya está autorizado, ya lo votamos, si, entonces no sé en esa 

parte, no sé en esa parte que pudiéramos hacer, Secretario no sé, no sé si ya se lo mandaste 

por escrito, para que, para que quede pues ahí donde si, si se está haciendo y no sea un 

teléfono descompuesto que si, que no, que si, que no, que si, que no, al final fue que iba a ser 

a través de contigo las necesidades de las tres áreas, entonces vuélveles a marcar y decirles 

que pues ya van quinientos ochenta y mañana pasa algo otra cosa y yo creo que ahorita esta 

el recurso y lo pueden aprovechar, adelante regidora Nancy. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Buenas tardes, este si lo que comenta el Secretario, pues yo 

estoy, no sé yo estoy dos veces a la semana preguntándole que si ya le llegaron las 

cotizaciones para poderlo pasar a comisión, está detenido por eso, o sea no hemos 

presentado a las comisiones para poderlo dictaminar porque ellos no lo han mandado, 

ahorita me enviaron de protección civil unas cotizaciones del camión de bomberos, que ellos 

es o que dicen que dicen que necesitan o que quieren, entonces ya en cuanto esté lo de los 

tres departamentos pues sentarnos Presidente, para, para ver . 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Y hablando del tema de cuanto son las cotizaciones. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Mira, este, permíteme poquito. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Ahí ese tema si, y fíjense como es un tema verdad, bien complejo, el 

caso de, de las ambulancias si se fijan que también es de uso rudo, o sea en un, o sea tuvimos 

un detalle, eh se me hace que, se me hace que me hablaron el domingo en el pacifico, que un 

jugador, en el Sarabia y que se desmayó, pero eh, que es lo que pasó, en ese momento había 

dos tres accidentes y no pudieron llegar acá y se quedan pensando que donde están las 

ambulancias y… 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Bueno por ejemplo en una que me mandaron aquí  dice que 

cuesta $1,218,000.00 bueno pero sería cuestión de, $1,218,000.00 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Pero con el presupuesto que les tocó. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  ¿Y donde los traerían esos? 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Este a ver, espérame. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque si. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Supongo que esta es, es si se supone que es este, yo digo que es 

este el que, de seiscientos mil, mira, si porque el otro, el otro es. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Esta bien este. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé, son como los que traen de Estados Unidos pero me imagino que 

ya están aquí en México. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues tú que sabes de vehículos Miguel sería bueno que fueras ahí a dar 

una checada, o sea que, o sea si me gustaría en esa parte, ellos nos dijeron donde no, pero que 

ya sea no sé, la presidente de la comisión, el de la comisión de obras, de protección civil, vayan 

y chéquenlo y ustedes vean el tema, si sería bueno que checaran eso eh. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Entonces ya nada mas para terminar, mi participación pues 

pedirle a los compañeros de limpia y de seguridad pública que hagan llegar las cotizaciones 

para podernos, para no dictaminar nada mas lo de protección civil y luego lo de los demás, 

por eso está (inaudible) es cuanto. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: A ver yo si quiero hacer mi propuesta Presidente conforme vayan llegando se 

dictamine, porque no vamos a estar a expensas de algunos flojonazos que saben que ahí está 

el dinero y no han metido nada, con los que ya si lo están haciendo, porque es que mire por 

ejemplo, ya ahorita hablamos de que ya les bajamos veinte mil y si hay algún departamento 

que no mete y estamos bajándole bajándole va a decir el otro, oiga pero yo ya desde cuando 

mandé mis requerimientos, entonces no pues vámonos hay que hacerlos responsables y si es 

necesario hacemos, que se hagan tres, pues hacemos tres, pero que ya vaya saliendo esto 

porque se va a ir disminuyendo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: (Inaudible) no sé que opinas ahí en esa parte. 

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Presidente me comenta esta Rita que ya tiene ahí las cotizaciones de limpia. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver pero acá tiene que ser el método correcto donde, entonces si que 

pudiéramos buscar, porque, si no ahí que está pa allá y que están allá y que están acá, que 

pudiéramos ahí llevar la línea si, que mi Secretario los temas y luego ya las vaya dirigiendo a 

cada comisión. 
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CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Entonces que se lo entreguen al Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Yo digo que del Secretario y luego ya del Secretario a las comisiones. 

CIUDADANA LICENCIADA TANIA GUADALUPE ALONSO AGUILAR.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Ah, okey. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí, si mi Secretario, bueno entonces seguimos ahí col el, con el, si no 

hay alguna otra participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Siguiendo con el punto número nueve es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto al Arrendamiento 

de un bien inmueble, para el funcionamiento y desarrollo del Municipio en diferentes áreas, 

se le concede el uso de la voz a la Síndico Municipal para que nos dé cuenta del dictamen en 

mención. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: 

Gracias señor Presidente, bueno les comento regidores, regidoras, en base a las 

complicaciones que se tenían en las condiciones de la coordinación de archivos, eh pues se 

dio a la tarea de buscar opciones de bodegas viables para el almacenamiento perdón, de estos 

archivos, entonces este dictamen pues es respecto al lugar, es respecto al arrendamiento de 

un bien inmueble, para el funcionamiento y desarrollo del Municipio en diferentes áreas, 

específicamente este será asignado para coordinación de archivos; a la comisión de hacienda 

le fue turnado para su estudio la solicitud del arrendamiento del siguiente inmueble: es un  

local ubicado en carretera a Torreón, km 66.5, de esta ciudad de Río Grande, la arrendadora 

es Ma. Concepción de la Fuente Cedillo, el arrendatario pues sería el Municipio de Río Grande, 

Zacatecas, el uso que se brinda es Bodega de almacenamiento para material del 

departamento de Desarrollo, digo perdón de coordinación de archivos e igual pues ese 

espacio es muy grande que también se podría realizar para el material de Desarrollo 

Económico y Social, el dictamen, digo el, esto entra en vigor a partir de que se apruebe al 31 

de diciembre de 2023;  es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto 

por el artículo 87, 88 de la ley orgánica del municipio, que los integrantes de la comisión de 

hacienda y vigilancia, nos permitimos someter a la consideración del pleno el siguiente: 
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Acuerdo Único.- se aprueba en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de 

arrendamiento del espacio ubicado en carretera a torreón, km 66.5, de esta ciudad de Río 

Grande, para el buen funcionamiento y desarrollo del municipio, así para sirva como uso de 

bodega de almacenamiento para el material del departamento de Desarrollo Económico y 

Social así como también para la coordinación de archivos; así lo acordaron y firman los 

ciudadanos regidores integrantes de la comisión de hacienda y vigilancia. 

 
“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO  

DE RIO GRANDE, ZACATECAS. 

P R E S E N T E. 

 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda y Vigilancia tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO AL ARRENDAMIENTO DE UN BIEN INMUEBLE, PARA EL FUNCIONAMIENTO Y DESARROLLO DEL 

MUNICIPIO EN DIFERENTES AREAS 

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la Solicitud del arrendamiento del siguiente inmueble 

1.- LOCAL UBICADO EN CARRETERA A TORREON, KM 66.5, DE ESTA CIUDAD DE RIO GRANDE, ZACATECAS 

ARRENDADOR: MA. CONCEPCION DE LA FUENTE CEDILLO  

ARRENDATARIO: MUNICIPIO DE RIO GRANDE, ZACATECAS 

USO: BODEGA DE ALMACENAMIENTO PARA MATERIAL DEL DEPARTAMENTO DE DESARROLLO ECONOMICO Y 

SOCIAL, ASI COMO PARA LA COORDINACIÓN DE ARCHIVOS. 

COSTO MENSUAL: $7,500.00 MAS IVA. 

DEL 15/SEPTIEMBRE/2023 AL 31/DICIEMBRE/2022 

Visto y Estudiado que fue la Propuesta en cita, la comisión de Hacienda y vigilancia somete a Consideración del R. Ayuntamiento 

lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 1 de septiembre del 2023, y ante la necesidad de contar con un espacio que funcione como 

BODEGA DE ALMACENAMIENTO para material del Departamento De Desarrollo Económico Y Social, así como para la 

Coordinación De Archivos, se hace necesario el arrendamiento de un bien inmueble ubicado en carretera a torreón, km 66.5, de 

esta ciudad de Río Grande, Zacatecas  

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 88 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su 

disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La propuesta se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que la presente solicitud de arrendamiento será para el buen funcionamiento y desarrollo del municipio, además cumple con 

las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con 

los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

SEGUNDO. - La Comisión que suscribe, se pronuncia a favor de la aprobación de la solicitud de arrendamiento sobre el bien 

inmueble, para el funcionamiento y desarrollo del municipio de Río Grande, Zacatecas 

TERCERO. - Que de conformidad con lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos 

mexicanos; 116, 119 y 127 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; 86, 87 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 

21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del R. Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda es competente para conocer de la 

solicitud que se dictamina 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 87, 88 de la Ley Orgánica del Municipio, que 

los integrantes de la Comisión de Hacienda y vigilancia, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

UNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la Solicitud de arrendamiento del espacio ubicado en 

carretera a torreón, km 66.5, de esta ciudad de Rio Grande, Zacatecas, para el buen funcionamiento y desarrollo del municipio.  

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda y vigilancia de este R. 

Ayuntamiento 2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 
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ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 06 de septiembre del 2023. 

COMISION DE HACIENDA Y VIGILANCIA 
NOMBRE FIRMA 

M.N.C FATIMA GUADALUPE GOMEZ ZAVALA 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

 

C. MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

eC. JOSE LUIS DELGADO ARROYO 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA INTEGRANTE DE LA 

COMISIÓN 

 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN.” 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Es 

cuanto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Muchas gracias Síndico, el, el otro día eh vimos ahí el, la bodega, ahí 

me acompañó la contadora Luz Margarita y se me hizo muy amplia, esa bodega se me hizo 

muy amplia, está para, está para el tema de archivos, esta para el tema de, es que son, se 

podría decir que son dos bodegas, entonces para lo de archivos y para lo de, no sé hasta para 

los materiales, esta muy práctica, está muy amplia y pues barata no, se puede decir que, o sea 

está muy bien y este mismo recurso, has de cuenta que es el que estábamos usando en la 

renta de aquí en frente del parque, que ya se acaba de entregar, ya vez que estaban ahí los del 

deporte, los de lucha, los de box y los de toda esa parte, entonces ahorita estábamos viendo a 

ver si les podemos hacer un espacio en el DIF si y con eso que se estaba rentando, casi es la 

misma cantidad en el frene del parque, pues ahora se está rentando, se puede rentar pues 

esta bodega, entonces se me hace muy amplia, o sea que viéndola creo que pues no sé como 

lo vean, pero a mi se me hace económico, se me hace un buen precio para el municipio, no sé 

si haya alguna participación. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces si no hay alguna participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número diez es lectura, discusión y en su caso aprobación 
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del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto del Evento del Cultural a 

realizarse el 15 de septiembre del 2023, se le concede el uso de la voz a la Síndico Municipal 

para que nos dé cuenta del dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal:  

Gracias Presidente bueno como todos sabemos es una tradición de todos los Mexicanos, por 

eso me doy a la tarea de realizar la lectura de este dictamen, se va a realizar un evento 

cultural, igual pues toda la población está invitada a partir de las ocho de la noche del 15 de 

septiembre aquí en lo que es nuestra plaza cívica, posteriormente para continuar con el 

tradicional grito de independencia, es por eso que se realizarán algunos gastos en el cual pues 

procedo a leerlos; respecto del Evento del Cultural a realizarse el 15 de septiembre del 2023, 

a la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio la Solicitud de la autorización del 

evento cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023, el cual tiene el siguiente costo: 

tiene un total de $220,708.00 que los conceptos son los siguientes: 

Concepto  Costo total  

Sonido  $35,000.00 

Pólvora $140,708.00 

Decoración  $12,000.00 

Mariachi  $10,000.00 

Cena  $23,000.00 

Total  $220,708.00 

 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal:  De 

conformidad con lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados 

Unidos mexicanos; 116, 119 y 127 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículo 

86, artículo 87 de la Ley Orgánica del Municipio, la Comisión de Hacienda pues es competente 

a conocer y dictaminar la siguiente solicitud, es por lo anteriormente expuesto y con 

fundamento en lo dispuesto por el artículo 87, 88 de la Ley Orgánica del Municipio, que los 

integrantes de la Comisión de Hacienda y vigilancia, nos permitimos someter a la 

consideración del Pleno lo siguiente: Acuerdo Único.- Se aprueba en todas y cada una de sus 

partes el acuerdo de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la Solicitud de la 

autorización del presupuesto del evento cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023, 

el cual tiene el siguiente costo: da un total de $$220,708.00; así lo acordaron y firman los 

Ciudadanos Regidores integrantes de la Comisión. 
“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO  

DE RIO GRANDE, ZACATECAS. 

P R E S E N T E. 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda y Vigilancia tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO DEL EVENTO CULTURAL, A REALIZARSE EL 15 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 

A la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y dictamen la Solicitud de la autorización del evento cultural, a realizarse 

el 15 de septiembre del 2023, el cual tiene el siguiente costo: 

 

Concepto  Costo total  

Sonido  $35,000.00 

Pólvora $140,708.00 
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Decoración  $12,000.00 

Mariachi  $10,000.00 

Cena  $23,000.00 

Total  $220,708.00 

Visto y Estudiado que fue la Propuesta en cita, la comisión de Hacienda y vigilancia somete a Consideración del R. Ayuntamiento 

lo siguiente: 

ANTECEDENTE 

RESULTANDO PRIMERO. – A efecto de llevar a cabo el evento cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023, se solicita al 

Republicano Ayuntamiento de Río Grande, Zacatecas, la autorización para el presupuesto de los gastos a realizarse dentro del 

marco del Primer Informe y el Evento Cultural. 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 88 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su 

disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen. 

CONSIDERANDOS 

 PRIMERO. -  La propuesta se sustenta en las siguientes motivaciones: 

Que el evento cultural del 15 de septiembre de 2023, cumple con las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo 

Nacional de Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación 

Hacendaria del Estado de Zacatecas. 

SEGUNDO. - La Comisión que suscribe, se pronuncia a favor de la autorización para el presupuesto de los gastos a realizarse en 

el Primer Informe de Gobierno Municipal de Río Grande, Zacatecas y el evento cultural. 

TERCERO. - Que de conformidad con lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos 

mexicanos; 116, 119 y 127 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; 86, 87 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 

21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del R. Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda es competente para conocer de la 

solicitud que se dictamina. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por el artículo 87, 88 de la Ley Orgánica del Municipio, que 

los integrantes de la Comisión de Hacienda y vigilancia, nos permitimos someter a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

UNICO. - Se aprueba en todas y cada una de sus partes el acuerdo de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la 

Solicitud de la autorización para el presupuesto del evento cultural, a realizarse el 15 de septiembre del 2023, el cual tiene el 

siguiente costo: 

Concepto  Costo total  

Sonido  $35,000.00 

Pólvora $140,708.00 

Decoración  $12,000.00 

Mariachi  $10,000.00 

Cena  $23,000.00 

Total  $220,708.00 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda y vigilancia de este R. 

Ayuntamiento 2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 16 de agosto del 2023. 

COMISION DE HACIENDA Y VIGILANCIA 
NOMBRE FIRMA 

M.N.C FATIMA GUADALUPE GOMEZ ZAVALA 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

 

C. MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. PROFR. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. POFR. JOSE LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

C. L.C. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA INTEGRANTE DE 
LA COMISIÓN 

 

C. LIC. YANETT GUTIERREZ LUNA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN.” 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Es 

cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Síndico, bueno en esta parte el gasto más caro pues es 
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el tema de la pirotecnia, es la parte donde es un poco mas elevado y eso que  ahora le bajamos, 

cada vez le vamos, le hemos ido bajando, ahora este va a ser de, de $140,000.00 y como 

siempre siendo bondadosos con el Municipio de Río Grande va a ser en cómodas 

mensualidades, para poder pagar estos $140,000.00, el tema del sonido pues siempre el 

sonido siempre también es ahí algo costoso, pero también le bajamos ahí son $35,000.00; y 

pues la otra parte de lo que he estado en la Presidencia, lo que va  a estar ese día, pues ahí se 

hizo el tema de los doce mil pesos en decoración, lo único que tenemos pues ahí de, de, de 

sonido pues es el mariachi, que es para ir jugando con la participación pies de las escuelas 

que van a participar en el evento cultural y eh la parte ahí de los gastitos, pusimos 

$220,000.00 si vemos el del año pasado si es, si es mucho menor al de, al de este año, yo decía 

que a ver si pudiéramos, a ver como le hacemos, como le hagamos, pues de perdido unos 

tamborazos por ahí, en la plaza cívica, algo no sé ahí esa parte ahí de, que pudiéramos, si algo 

ahí de, verdad, entonces ahorita hay que checar ese tema, entonces eh, el, pero bueno, esto, 

hoy, que día es hoy, ya es hoy martes verdad, martes, pues yo creo que ahorita hay que definir 

esa parte, yo creo que organizarnos ahí  o pedir ahí coperacha a ver quien, quien vienen a, a 

hacer algo ahí de ambiente; fíjense que yo esa parte yo la quería no ver con el tema de la 

música por la cuestión de lo del puente, yo veía por el tema de que pues tienen fiesta y cuando 

realmente la problemática que teníamos, vienen temas positivos, se habla del tema de que y 

lo del puente ya va muy, muy, muy encaminado, no he hecho alguna declaración en especifico 

porque ocupamos que los tiempos seas los correctos para dar un, pero, pero al final de 

cuentas todo tiene  que haber un tema, tiene que haber un proceso, tiene  que haber un tema 

de la ejecución, entonces por eso he sido muy cuidadoso y no he me he al respecto del tema 

del puente hidalgo, pero pues bueno yo creo que ya ahorita pudiéramos decir que ahí va ya 

caminando. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces si no hay alguna otra participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número once es lectura, discusión y en su caso aprobación 

del dictamen de las Comisiones Unidas de Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y 

Social, respecto de la reducción al Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por los 

remanentes del Programa de Beneficiarios 2022 por un monto de $80,000.00 se le concede 

el uso de la voz a la presidenta de la comisión de Desarrollo Económico y Social, la contadora 

Luz Margarita Chávez  dé cuenta del dictamen en mención, adelante contadora. 
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CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Con su permiso Presidente. 
“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL   

DE RÍO GRANDE, ZACATECAS 

PRESENTE 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO DE LA REDUCCIÓN AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2023 POR LOS REMANENTES 

DEL PROGRAMA DE BENEFICIARIOS 2022 POR UN MONTO DE $80,000.00 

A la Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social le fue turnado para su estudio y dictamen la solicitud 

de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 2022 por un monto de 

$80,000.00, presentado por el C.P. HUGO MARTINEZ RÍOS, en su carácter de Tesorero Municipal. 

Visto y Estudiado que fue la solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de 

Beneficiarios 202 por un monto de $80,000.00 en cita, la comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social 

someten a Consideración del R. Ayuntamiento lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 07 de agosto del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C.P. HUGO 

MARTINEZ RÍOS, presentó ante la Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social, para su análisis y 

aprobación la solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 202 

por un monto de $80,000.00. 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 88 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su 

disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 202 

por un monto de $80,000.00, se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar los informes financieros y los correspondientes 

presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 103 fracción V de la Ley Orgánica del Municipio. 

2.- Que la presente solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 

202 por un monto de $80,000.00., cumple con las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de 

Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado 

de Zacatecas. Así mismo está acorde a la Ley General de Contabilidad Gubernamental y Ley de Disciplina Financiera. 

SEGUNDO. - La Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social se suscribe, al pronunciarse a favor de la 

solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 2022 por un monto 

de $80,000.00, toma en consideración los siguientes aspectos: el presente informe es congruente con las políticas de racionalidad, 

austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo Económico y Social, nos permitimos someter 

a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

ÚNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de la reducción del presupuesto de egresos 

2023 por los remanentes del programa de Beneficiarios 202 por un monto de $80,000.00., (OCHENTA MIL PESOS 00/100 M.N.), 

en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos. 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda Y Comisión de Desarrollo 

Económico y Social de este R. Ayuntamiento 2021-20214 de Río Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 07 de agosto del 2023. 

COMISIÓN DE HACIENDA  

NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA  
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INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. MIGUEL ANGEL GAMEZ LEYVA 

INTEGRANTE DE LA COMISION DE DESARROLLO ECONOMICO.” 

 

 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Sería cuanto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, esa es la parte que platicábamos contadora de lo que se 

regresó pues de la comunidad de las Esperanzas. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Sí en efecto señor Presidente, ellos habían depositado su aportación, pero 

como todavía la obra no se lleva a caso, se hizo la devolución por lo tanto se tiene que hacer 

esa reducción de presupuesto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, entonces si no hay alguna participación procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido cuente los votos por 

favor. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente eh la regidora Estrella no se encuentra, 

pero son 15 votos a favor, por lo que se aprueba por ¿o solo que quiera que esperemos a la 

regidora?  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Se me hace que, ah ahí viene. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Ah, 16 votos a favor por lo que se aprueba por   

UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Secretario, en el punto número doce es lectura, 

discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de Hacienda y 

Vigilancia, y Desarrollo Económico y Social, respecto de la Ampliación del Presupuesto de 

Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2023, por la aportación de beneficiarios 2023 por un 

monto de $1´500,000.00; se le concede el uso de la voz igualmente a la presidenta de la 

comisión de Desarrollo, la contadora Luz Margarita Chávez, adelante contadora. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Con su permiso señor Presidente. 
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“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL   

DE RÍO GRANDE, ZACATECAS 

PRESENTE 

Con facultades en el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 126 párrafos IV de la 

Constitución Política del Estado de Zacatecas; artículos 60 fracción III, 84 fracción II, 86 fracción V y VIII, 87, 88 fracción II y 

89 de la Ley Orgánica del Municipio; artículos 21, 22, 23, 28 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento, los integrantes de la 

Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social tienen la virtud de presentar ante ustedes el siguiente:  

DICTAMEN: 

RESPECTO DE LA AMPLIACION DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2023 POR LA 

APORTACION DE BENEFICIARIOS 2023 POR UN MONTO DE $1,500,000.00 

 

A la Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social le fue turnado para su estudio y dictamen la solicitud 

de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023 por un monto de 

$1,500,000.00., presentado por el C.P. HUGO MARTINEZ RÍOS, en su carácter de Tesorero Municipal. 

Visto y Estudiado que fue la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de 

Beneficiarios 2023 por un monto $1,500,000.00 en cita, la comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social 

somete a Consideración del R. Ayuntamiento lo siguiente: 

ANTECEDENTES 

RESULTANDO PRIMERO. - En fecha 07 de agosto del 2023, el Tesorero Municipal de Rio Grande, Zacatecas, C.P. HUGO 

MARTINEZ RÍOS, presentó ante la Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social, para su análisis y 

aprobación la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023 por 

un monto de $1,500,000.00. 

RESULTANDO SEGUNDO. - De conformidad con lo dispuesto por el artículo 88 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio, 

corresponde a la Síndico Municipal presidir la Comisión de Hacienda, en consecuencia, el asunto fue turnado dejando a su 

disposición el expediente relativo, para su análisis y dictamen.  

CONSIDERANDOS 

PRIMERO. -  La solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023, 

se sustenta en las siguientes motivaciones: 

1.- Que son obligaciones y facultades del Tesorero elaborar y presentar los informes financieros y los correspondientes 

presupuestos del Ayuntamiento, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 103 fracción V de la Ley Orgánica del Municipio. 

2.- Que la presente solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023 

por un monto de $1,500,000.00., cumple con las normas técnicas, jurídicas y contables que emite el Consejo Nacional de 

Armonización Contable (CONAC) y que es acorde con los lineamientos del Sistema Estatal de Coordinación Hacendaria del Estado 

de Zacatecas. Así mismo está acorde a la Ley General de Contabilidad Gubernamental y Ley de Disciplina Financiera. 

SEGUNDO. - La Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social se suscribe, al pronunciarse a favor de la 

solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023 por un monto de 

$1,500,000.00, toma en consideración los siguientes aspectos: el presente informe es congruente con las políticas de racionalidad, 

austeridad, eficiencia, eficacia y transparencia. 

Es por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del 

Municipio, que los integrantes de la Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo Económico y Social, nos permitimos someter 

a la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 

ÚNICO. - Se apruebe en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos 

y egresos 2023 por la aportación de Beneficiarios 2023 por un monto de $1,500,000.00., (UN MILLON QUINIENTOS MIL PESOS 

00/100 M.N.), en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos. 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Sindico y Regidores integrantes de la Comisión de Hacienda y Comisión de Desarrollo 

Económico y Social de este R. Ayuntamiento 2021-20214 de Río Grande, Zacatecas. 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 07 de agosto del 2023. 

COMISIÓN DE HACIENDA  
NOMBRE FIRMA 

MNC. FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C.  MANUEL SAUCEDO CEBALLOS 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. JESUS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

 

C. YANETT GUTIERREZ LUNA  
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INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA 

C. MIGUEL ANGEL GAMEZ LEYVA 
INTEGRANTE DE LA COMISION DE DESARROLLO ECONÓMICO.” 

 

 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Este tema es por las aportaciones que los beneficiarios hacen y las puedan 

este, empezar a realizar señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces de aquí ya aprobándose, ¿se tendría que abrir la cuenta? 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Eh ese tema hay que consultarlo al tesorero, si sería la misma cuenta que ya 

tienen aperturada con las aportaciones del 2022 perdón o tuvieran que aperturar una nueva 

del 2023 y el Director de Desarrollo Económico y Social se encargará de dar conocimiento a 

los beneficiarios para que puedan empezar a hacer sus aportaciones. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues si sería buena esa parte porque ya hay muchos beneficiarios que 

ya tienen ahí la aportación y que pues ya quieres aportar, no muy bien. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay alguna participación en esta parte procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número trece es lectura, discusión y en su caso aprobación 

del dictamen de las Comisiones Unidas de Hacienda y Vigilancia, y Desarrollo Económico y 

Social, respecto a la compensación y/o gratificación a los instructores de los C.D.C. y C.E.B.I.S; 

se le concede el uso de la voz a la presidenta de la comisión de Desarrollo Económico y Social, 

la contadora Luz Margarita, adelante contadora, trae varios puntos. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  Con su permiso señor Presidente. 
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CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: En este dictamen señor (inaudible) y compañeras y compañeros regidores, 

eh a principios de año se había sometido también a este Republicano Ayuntamiento el 

dictamen del primer semestre, entonces este comprende el segundo semestre, si bien es 

cierto que nuestros compañeros comenzaron a laborar, si bien es cierto algunos de 

septiembre en delante y otros eh a partir de la segunda quincena de agosto, entonces yo nada 

mas le pediría tanto al director de Desarrollo Económico y Social como a nuestra Síndica, que 

chequen pues eh, los, las evidencias que nos presentan nuestras compañeras para poder este, 

efectuar el pago y lo hagamos a la brevedad posible porque luego si se nos inquietan nuestros 

monitores y en las, en las clausuras de los cursos señor Presidente que me ha tocado asistir, 



 

47 
 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023  

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

pues vemos como la participación ciudadana es muy este, positiva eh verdad, acuden a este, 

a los diferentes talleres que ahí este, se prestan y hemos visto que también algunos han sido 

itinerantes porque los llevan a algunas comunidades también con resultados este, muy 

positivos, entonces este, yo pediría aquí la autorización de todos mis compañeros, ya ellas 

estuvieron adelantado también ahí con el tema de los convenios pues para que no retrasemos 

los pagos de los monitores que también de muy buena voluntad van y contribuyen con todos 

estos trabajos, si, es cuanto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces si no hay alguna participación en esta parte procedemos a 

votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD el dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Secretario, tú siempre muy amable, el siguiente punto 

catorce, es lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas 

de Hacienda y Vigilancia, Derechos Humanos, Equidad de Género y Grupos Vulnerables, 

respecto a la autorización de apoyo económico (transporte, combustible, casetas y chofer) 

para el traslado de niños del Instituto para Niños con Lesión Cerebral, en la ciudad de 

Zacatecas, que se le concede el uso de la voz a la presidenta de al comisión de Derechos 

Humanos, Equidad de Género y Grupos Vulnerables, a la Licenciada Yanett Gutiérrez que nos 

dé cuenta del dictamen en mención, adelante regidora. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIERREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Muy buenas tardes a todos compañeros. 
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CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIERREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Es cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno este punto fue uno de los que ya debatimos, debatimos también 

en cabildo, si no me equivoco ahí Yanett donde veíamos pues la necesidad de este, de este 

apoyo, ya pasó a comisión, yo creo que casi desde la primer debate en cabildo quedó pues ahí 

establecido eh. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Igual si no hay alguna participación en esta parte procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente nada mas la regidora, ah acá está, son 16 

votos a favor, por lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención señor 

Presidente. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, en el punto número quince es lectura, discusión y en 

su caso aprobación del dictamen de las Comisiones Unidas de Hacienda y Vigilancia, y 

Protección Civil, respecto de la aprobación de vale de despensa mensual y bono anual 

(conmemoración Día del Bombero), para los integrantes de la Coordinación Municipal de 

Protección Civil y Bomberos, se le concede el uso de la voz al Presidente de la comisión de 

Protección Civil, nuestro amigo Miguel Ángel Gámez Leyva, donde nos da cuenta del dictamen 

en mención. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 
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CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: Es cuanto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Gracias regidor, que, que opinas regidor José Luis que podamos apoyar 

a Protección Civil y Bomberos en la cuestión de un bono anual, por la conmemoración del día 

del bombero y también apoyarlos pues con una despensita mensual, con la finalidad de que 

es un departamento de que hay que voltearlo a ver, no sé que opinas regidor. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Buenas tardes nuevamente Presidente, compañeros regidores, regidoras, yo 

siempre he dicho que Protección Civil es uno de los departamentos mas sensibles que 

siempre están en la línea de, pues de fuego y yo estaré siempre de acuerdo con todo lo que 

respecte al apoyo a ese departamento de Protección Civil y si se les va a dar este tipo de, de 

apoyo este, instintivo, yo creo que se lo merecen, ellos igual que los oficiales de seguridad 

pública pues trabajan día y noche, 24/7, para el beneficio de toda la población y siempre que 

se les habla pues siempre ahí están al pendiente de todas las solicitudes y demandas que hace 

la ciudadanía, entonces yo creo que se lo tienen merecido y ojala y les sirva un poquito mas a 

ellos  en cuestión de sus, de sus sueldos porque si la verdad son sueldos bajitos los que tienen 

muchos de ellos y es mucho el trabajo que tienen, muchísimo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Muy bien, no pues el tema, adelante regidor Salvador. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Gracias Presidente, eh coincido ahí con el regidor José Luis, reconocimiento a 

todas las áreas de seguridad, en este caso estamos viendo el tema de Protección Civil, un 

reconocimiento a todas las personas que ahí colaboran, que de verdad acudan a todos los 

llamados y creo que si deberíamos de ir valorando para el próximo ejercicio, el próximo año, 

que Dios pos preste vida y salud, poder establecer ahí algún tabulador  de la cuestión de los 

sueldos, los salarios respecto al área de Protección Civil, es cuanto señor Presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, no sé si hay algún otro comentario, si no hay algún 

comentario procedemos a, a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, bueno igual nomas rápido, eh hay para que les 

comentes a los compañeros, ahí Omar a todo el equipo donde se está, aquí el cabildo ve pues 
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la necesidad que tiene el departamento y donde se le está dando pues este bono anual, para 

el tema del día del bombero y el tema del apoyo alimenticio que va a ser de quinientos pesitos 

cada, cada mes, entonces para que les informes que, que en este momento se acaba de 

aprobar y si me gustaría, que me están diciendo que ya acabas de hacer entrega de lo, de lo 

de Protección Civil, si sería bueno que te puedas reunir con la Presidenta de la comisión 

Nancy, con Miguel, con el Secretario y si traen esta propuesta, nomas que si me gustaría que 

la consensaran pues bien con los, con el personal en general y si hay uno en especial que 

vemos que hay un, pues a mi me gustaría que quien se hiciera cargo del procedimiento que 

pudiera encabezar o ya sea la presidenta de la comisión de obras o el presidente de la 

comisión de protección civil y que alguno de los dos sea ahí el que vaya a hacer la, primero a 

detectar, vaya a ver la compra, vaya a ver el proveedor, que en compañía de, de, de en 

compañía, bueno aquí me hace la propuesta el regidor José Luis que pudieran ser los dos y 

que ludiera ser algún elemento, algún elemento de Protección Civil, yo diría que como es una 

inversión , yo nada mas si les pediría que buscáramos la forma de que este vehículo esté en 

buenas condiciones, de nada sirve gastar seiscientos mil pesos lo que ha dicho José Luis con 

vehículos usados, que no conviene, vi rápido una de las cotizaciones, vi muy rápido y dice una 

de ellas que uno de los vehículos cuenta seiscientos mil mas IVA y ahí viene no sé si dice, no 

sé si coincida, que agrego este equipo valuado en cien mil pesos, o sea, aparte de esa parte 

agregan este, este equipo, ahí se ve como que es equipo para bomberos, palas, eh picos, ahí 

como el tema de, de respiradores, el caso de ventiladores, todo ese equipo pues aquí comenta 

que dice, mi intención no es hacer negocio, mi propuesta es ofrecerle mi apoyo a las 

asociaciones civiles sin fines de lucro, entonces pues según lo que leo aquí pues dan a 

entender como que es un tema donde se dedican a traer desde Estados Unidos, ya los tienen 

aquí regularizados y los venden a un precio accesible, pero si me gustaría que fueran o sea, 

el caso es me gustaría que este compra la hiciera directamente los presidentes de las 

comisiones, ya sea uno o el otro o dice José Luis, los dos, organícense y si sería bueno para 

poder transparentar el tema. 

CIUDADANO OMAR TORRES MEDINA.- Encargado de Protección Civil y Bomberos: 

(Inaudible) lo que era en Guadalajara, se cotizó en Guadalajara ese camión, es modelo 2000 

y la persona que nos lo cotizó nos dice que él nos regala ese equipamiento si se lo compramos, 

entonces la idea es llevar un mecánico que tiene el municipio, que le sabe al diésel, que al final 

de cuentas él es el que va a ser el mecánico de ese vehículo, que fuera, estaba el regidor de la 

comisión para ir a checarlo hasta allá, que el mecánico no lo valorara si la maquina está bien, 

tenemos evidencia y videos donde el camión jala perfectamente, trae llantas están nuevas, 

vienen con líneas y con equipamiento, los extractores pues los utilizaríamos lo que es el 

basurero, por la falta de equipo que teníamos de respiración, es lo que, los detalles que han 

pasado anteriormente con los elementos de que se intoxican, entonces él nos lo está 

regalando, ese equipo vale un poquito mas, él lo valora en cien mil porque lo trajo usado, pero 

estamos hablando de trescientos cuarenta mil pesos, el puro extractor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y que desventaja tuviéramos comprar un vehículo del año 2000. 

CIUDADANO OMAR TORRES MEDINA.- Encargado de Protección Civil y Bomberos: Lo que 

pasa en estos camiones son muy costosos, los valores de los camiones están arriba de los dos 

millones y medio, tres millones de pesos, nuevos, entonces a estos equipos en estados Unidos 

le llaman una maquina de reserva en las estaciones de bomberos, las tienen ellos de reserva, 

nunca la mueven, la mueven cuando se descompone la otra maquina y son esas maquinas que 
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duran diez años, las cambian y son las maquinas que nos están vendiendo que traen muy 

pocas horas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno yo diría que si se reunieran Nancy, Miguel, Secretario, hagan ahí 

un equipito y me gustaría que quien hiciera pues la, o sea en pocas palabras que quien nos 

pudiera representar en el cabildo para esa compra fuera o los dos o uno de ustedes, para 

poderle dar o tener la certeza, adelante Síndico. 

CIUDADANO OMAR TORRES MEDINA.- Encargado de Protección Civil y Bomberos: Bueno el 

señor que nos lo vende habíamos platicado y nos espera el día de mañana, ya se había 

platicado con el regidor, habíamos checado los tramites de la legalidad  que es lo que se va a 

ocupar ahí con la contadora de obras, nos dijo que se ocupaba el pedimento, se ocupaba la 

factura, nos dice él que lo tiene, tiene el pedimento, tiene las facturas, este estamos checando 

los procedimientos para que todo fuera. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno yo creo que vamos dándole pues en esta parte la importancia a 

las comisiones y que ellos ya le den seguimiento, para no irnos que ya lo trae fulano, ya lo 

trae tal o no, sino que las comisiones ya le den seguimiento a ese tema, ¿por qué?, porque se 

tiene que aprobar, primero, entonces si, entonces todo es un proceso, tenemos que aprobarlo, 

tenemos que votar, que estemos seguros que si es la mejor opción, pero eso ya que les toque 

pues a las comisiones decidirlo y que nos diga a nosotros que hacemos, si, adelante Síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal:  

Gracias señor Presidente aprovechando que está aquí el comandante Omar, Director de la 

coordinación de protección civil, solo dos temitas, por ejemplo  en lo que se aprobó ahorita 

de los vales de despensa, pues también pedir que se tome en cuenta el tema de los 

voluntarios, eh porque son parte fundamental del trabajo que se realiza todos los días en 

Protección Civil, ese sería unas; dos, pues ahora si que como diría un gran amigo, espero me 

esté escuchando, lo dejo sobre la mesa, eh que se analice que gran parte o una parte de ese 

presupuesto también se contemple para reparación de vehículos de protección civil, eso sería 

cuanto Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Muy bien, muchas gracias Omar, muchas gracias, muchas gracias, ya, 

son varios puntos verdad, hicimos una buena, si lo votamos ya, si verdad, ya verdad. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Seguimos con el punto número dieciséis, que es lectura, discusión y en 

su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto a la 

Aprobación de Modificación Presupuestal de 1 obra por contrato con un monto de 

$80,910.00, se le concede el uso de la presidenta de la comisión de obras y servicios públicos, 

a la licenciada Nancy, para que nos dé cuenta del dictamen en mención, adelante mi regidora 

Nancy. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Buenas tardes compañeros, con su permiso señor Presidente, eh 

dictamen de la comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto a la aprobación de 

Modificación Presupuestal de la primera obra por contrato con un monto de $80,910.00 que 
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a continuación detallamos, es la mano de obra para construcción de andadores en el lago 

cantarranas de la comunidad de el Fuerte, Río Grande, Zacatecas, a la Comisión que suscribe, 

le fue turnada para su estudio y dictamen, la propuesta presentada por Ingeniero Luis Arroyo 

Cuellar en su carácter de Director de Obras y Servicios Públicos, vista y estudiada que fue la 

solicitud en cita, la Comisión mencionada somete a la consideración de este Republicano 

Ayuntamiento lo siguiente: aprobación de Modificación Presupuestal de la primera obra de 

contrato con un monto de $80,910.00, es por lo anteriormente expuesto y con fundamento 

en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del Municipio, que 

los integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, nos permitimos someter a la 

consideración del Pleno el siguiente: el acuerdo es único.- Se aprueba el punto por 

unanimidad de los presentes, así lo acordaron y firman los Ciudadanos Regidores integrantes 

de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, de este R. Ayuntamiento 2021-2024 de Río 

Grande, Zacatecas. 

 

“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL. 
DE RÍO GRANDE, ZACATECAS 
P R E S E N T E  

CON FACULTADES EN EL ARTÍCULO 115 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS; 
ARTÍCULO 126 PÁRRAFOS IV DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE ZACATECAS; ARTÍCULOS 60 FRACCIÓN III, 
84 FRACCIÓN II, 86 FRACCIÓN V Y VIII, 87, 88 FRACCIÓN II Y 89 DE LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO; ARTÍCULOS 21, 22, 
23, 28 Y 45 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO, LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE OBRAS Y 
SERVICIOS PÚBLICOS, TIENEN LA VIRTUD DE PRESENTAR ANTE USTEDES EL SIGUIENTE DICTAMEN. 

DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO DE: 
 

a) APROBACIÓN DE MODIFICACION PRESUPUESTAL DE 1 OBRA POR CONTRATO CON UN MONTO DE $ 80,910.00 
A CONTINUACIÒN DETALLO: 

 
MODIFICACIONES 

OBRA POR CONTRATO 

# NOMBRE MONTO 

1 

  
MANO DE OBRA PARA CONSTRUCCIÓN DE ANDADORES EN EL LAGO CANTARRANAS DE LA COMUNIDAD DE 
FUERTE, RIO GRANDE, ZAC. 
 

       
             $80,910.00  

 

 TOTAL 
$80,910.00  

 

 
R. AYUNTAMIENTO: 

 
A la Comisión que suscribe, le fue turnada para su estudio y dictamen, la propuesta presentada por ING. Luis 

Arroyo Cuellar en su carácter de Director de Obras y Servicios Públicos. 
 Vista y estudiada que fue la solicitud en cita, la Comisión mencionada somete a la consideración de este R. 
Ayuntamiento lo siguiente:  
 

ANTECEDENTES 
 
1).- RESULTANDO ÚNICO. -  Mediante escrito de fecha 31 de agosto del presente año, el por ING. Luis Arroyo Cuellar 
en su carácter de Director de Obras y Servicios públicos, solicitan a este R. Ayuntamiento la aprobación de:  
 

a) APROBACIÓN DE MODIFICACION PRESUPUESTAL DE 1 OBRA POR CONTRATO CON UN MONTO DE $ 
80,910.00 

 
CONSIDERANDOS 

 
ÚNICO. - Que de conformidad con lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos 
mexicanos; 116, 119 y 127 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; 28, 29, 48, 49, 79 y 80 de la Ley 
Orgánica del Municipio; 12, 15, 50, 51, 52, 54, 56 y 57 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Río Grande, 
Zacatecas, esta R. Comisión es competente para conocer de la solicitud que se dictamina.   
 
Por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley 
Orgánica del Municipio, que los integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, nos permitimos someter a 
la consideración del Pleno el siguiente: 

ACUERDO 
 

 ÚNICO. - Se aprueba el punto por unanimidad de los presentes. 



 

63 
 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023  

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Regidores integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, de este 
R. Ayuntamiento 2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 

 
ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 31 de agosto del 2023 
COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS 

 

NOMBRE FIRMA 

LIC. NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

 

 

LIC. JESÚS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHÁVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. YANETT GUTIÉRREZ LUNA INTEGRANTE DE LA 

COMISIÓN 

 

ARQ. KELLY MEREDITH SAMANIEGO HERNANDEZ 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Es cuanto señor Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Eh en esta parte regidora pues, eh de esta cantidad en especifico, eh 

no se si puedas detallarlo ahí en esa parte nomas para que quedara claro de esos, de esa 

modificación. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Ah mira, nos, ese día nos comentaba el licenciado Francisco que 

fue quien nos presentó aquí este el tema, nos dice que es para, bueno y estaba también el 

ingeniero Arroyo presente, que es para la construcción a todo alrededor del laguito 

cantarranas, es para eso,  entonces es para la compra del material y para que, si. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver nada mas ahí para que le demos seguimiento, entonces ¿aumentó 

poquito?  

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Si me dijo que. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si tuvo que haber aumentado verdad. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Si, nos especificó que se había movido el tema del precio del 

material algo así. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque fíjate que cuando fui ahí al estanque, cuando me hablaban del 

monto hasta se me hacia muy barato, dije ah canijo, póngale otros, póngale otros, pero esto 

es pa la otra parte también que va a faltar también o ya no en esa parte nomas es hasta donde 

está ahorita. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Nada mas, no, es para todo. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Es para todo. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Es para toda la parte que falta. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues fíjate que en esta parte, que entre que poníamos la mano de obra, 

si es la mano de obra, el material. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Mano de obra para la construcción de  andadores. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ah es la mano de obra  y ellos ponían el material. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Algo del material. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y se amplió, fíjate que se avanzaba mucho la, se avanzaba mucho en el 

tema de la, de, de ese, de ese, lo recorrimos ahí y yo creo que el ejemplo que ahorita vimos en 

el del estanque, yo creo que tendríamos que trabajar así para poder (inaudible) hay que 

replicarlos en diferentes lados, por ejemplo ahorita va a ser en San Felipe no, bueno donde 

ellos le entren y nosotros también, entonces esto fíjense, pareciera una cantidad pero ya 

cuando lo vez ahí plasmado es hasta poquito. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces bueno si no hay alguna otra participación, procedemos a 

votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número diecisiete que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de la 

Aprobación de Informe Físico Financiero del mes de Julio y Póliza Presupuestal P09789, se 

le concede el uso de la voz a mi regidora Nancy para que nos dé cuenta del dictamen en 

mención, adelante regidora. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Con permiso de ustedes, dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto de la aprobación de Informe Físico Financiero del mes de Julio y 

Póliza Presupuestal P09789, mediante escrito de fecha 28 de agosto del año en curso, el 

Ingeniero Luis Arroyo Cuellar en su carácter de Director de Obras y Servicios Públicos, 

solicitan a este R. Ayuntamiento la aprobación del Informe Físico Financiero del mes de Julio 

y Póliza Presupuestal P09789, por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo 

dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley Orgánica del Municipio, que los 

integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, nos permitimos someter a la 

consideración del Pleno el siguiente, el acuerdo es único.- se aprueba el punto por 

unanimidad, así lo acordaron y firman los Ciudadanos regidores integrantes de la Comisión 

de Obras y Servicios Públicos, de este Republicano Ayuntamiento 2021-2024. 
 

“REPUBLICANO AYUNTAMIENTO MUNICIPAL 

DE RÍO GRANDE, ZACATECAS 

P R E S E N T E  

CON FACULTADES EN EL ARTÍCULO 115 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS 

MEXICANOS; ARTÍCULO 126 PÁRRAFOS IV DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE ZACATECAS; 

ARTÍCULOS 60 FRACCIÓN III, 84 FRACCIÓN II, 86 FRACCIÓN V Y VIII, 87, 88 FRACCIÓN II Y 89 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL MUNICIPIO; ARTÍCULOS 21, 22, 23, 28 Y 45 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL 

AYUNTAMIENTO, LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, TIENEN LA 

VIRTUD DE PRESENTAR ANTE USTEDES EL SIGUIENTE DICTAMEN. 

 

DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO DE: 

 

b) APROBACIÓN DE INFORME FÍSICO FINANCIERO DEL MES DE JULIO Y PÓLIZA PRESUPUESTAL 

P09789. 

 

R. AYUNTAMIENTO 

 

A la Comisión que suscribe, le fue turnada para su estudio y dictamen, la propuesta presentada por el Ing. 

Luis Arroyo Cuellar en su carácter de Director de Obras y Servicios Públicos. 

 Vista y estudiada que fue la solicitud en cita, la Comisión mencionada somete a la consideración de este R. 

Ayuntamiento lo siguiente:  

 

ANTECEDENTES 

 

1).- RESULTANDO ÚNICO. -  Mediante escrito de fecha 28 de agosto del año en curso, el Ing. Luis Arroyo 

Cuellar en su carácter de Director de Obras y Servicios públicos, solicitan a este R. Ayuntamiento la 

aprobación de:  

 

a) APROBACIÓN DE INFORME FÍSICO FINANCIERO DEL MES DE JULIO Y PÓLIZA PRESUPUESTAL 

P09789. 

CONSIDERANDOS 

 

ÚNICO. - Que de conformidad con lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos 

mexicanos; 116, 119 y 127 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas; 28, 29, 48, 49, 79 y 80 de la Ley 

Orgánica del Municipio; 12, 15, 50, 51, 52, 54, 56 y 57 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Río Grande, 

Zacatecas, esta R. Comisión es competente para conocer de la solicitud que se dictamina.   

 

Por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 87, 88 fracción II y 89 de la Ley 

Orgánica del Municipio, que los integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, nos permitimos someter a 

la consideración del Pleno el siguiente: 

  

ACUERDO 

ÚNICO. - Se aprueba el punto por unanimidad. 
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Así lo acordaron y firman los Ciudadanos Regidores integrantes de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, de 

este R. Ayuntamiento 2021-2024 de Rio Grande, Zacatecas. 

 

ATENTAMENTE 

Río Grande, Zac., a 28 de agosto 2023 

 

COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS 

 

NOMBRE FIRMA 

LIC. NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

 

 

LIC. JESÚS SALVADOR ROSALES MARES 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

ARQ. KELLY MEREDITH SAMANIEGO HERNANDEZ 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. LUZ MARGARITA CHÁVEZ GARCÍA 

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN 

 

LIC. YANETT GUTIÉRREZ LUNA INTEGRANTE DE 

LA COMISIÓN 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Ahí nada mas para comentarte Presidente, pues que el informe 

no tiene muchos movimientos, no hay obras por contrato, bueno ahorita es la primer obra 

por contrato pero tampoco hay obras por administración, entonces en realidad pues nada 

mas son los pequeños gastos que van surgiendo de la misma, del mismo departamento, pero 

pues si en realidad no, no trae muchos movimientos todavía el informe. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Eh me imagino que ya después, a partir de, de lo que puede ir 

corriendo, ya que se, entonces si hay que ponernos también muy listos ya sea en los informes 

que siguen, porque después se viene  todo junto y ahí ya no, se nos va a ir la, entonces pa 

estarle igual como en el informe físico financiero (inaudible). 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Pues es que cuando hay las obras por contrato, por 

administración pues si aquí los regidores preguntan que a que se debe, cual están haciendo, 

son los movimientos mas, mas grandes. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Esta muy bien, entonces si no hay alguna otra participación, 

procedemos a votar. 

VOTACION 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse a emitir su voto 

de manera económica levantando la mano, señor Secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Señor Presidente le informo que son 16 votos a favor, por 

lo que se aprueba por UNANIMIDAD este dictamen en mención. 
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LECTURA DE CORRESPONDENCIA  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto que sigue es dieciocho, es lectura de correspondencia 

recibida, ahí le paso la voz al Secretario para que nos dé mención. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Muchas gracias señor Presidente con su permiso, de 

correspondencia recibida se tienen dos de, documentos de finales de julio de la ingeniero 

Amini Yalili Salcedo Castillo sobre Iniciativa de modificación al Plan Municipal de Desarrollo 

2021-2024” y el “Reglamento del Comité de Planeación Para el Desarrollo Municipal 

(COPLADEMUN)” para que se turne a comisión y su dictaminación, es cuanto señor 

Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias Secretario. 

ASUNTOS GENERALES 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces siguen los asuntos generales, eh, el primero va a ser el 

regidor Salvador, acá la regidora Yanett,  ¿también Usted Conta? Conta, José Luis, ¿quien mas? 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Yo, cuatro temas, como a las dos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante, ah entonces aquí el Arqui; adelante regidor Salvador. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Gracias Presidente, ya buenas tardes nuevamente a todas y a todos, el primer 

punto, el día 15 de octubre próximo se va a hacer un evento a nivel Estatal respecto a lo que 

es el arte rural, no sé si tengan conocimiento que el maestro Martín Lozano hizo una 

investigación sobre el tema de la mujer rural en Río Grande y este el día 15 de octubre es el 

día que se conmemora, se celebra ese tema, va a ser un evento, primer evento a nivel Estatal 

que se va a iniciar ya, es en el palacio de convenciones el próximo 15 de octubre  y lo organiza, 

arte rural se llama, mujeres Zacatecanas, pero quien lo está coordinando es el Profe Martín 

Lozano originario aquí de La Florida Río Grande, si, es un maestro que hizo su tesis creo de 

maestría referente a esa investigación, es solicitar que se pueda disponer de el camión, los 

viáticos para poder trasladar a las mujeres, porque fue una investigación que se hizo aquí en 

Río Grande de las comunidades, que participaron para que acudan a ese evento, a representar 

pues  en este caso a la mujer rural de Río Grande y se van a dar a conocer los resultados de 

esa investigación que se hizo, entonces pedir el apoyo para que se le brinden las facilidades 

del trasporte a ese grupo de mujeres para ese día, por favor Presidente; el segundo es un 

punto que lo había comentado por ahí con el regidor José Luis, es un tema de agua potable en 

la comunidad de Las Esperanzas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: La, las, nomas me dice la Síndico para darle seguimiento al primer 

punto, nomas si nos hicieran llegar nomas la solicitud.  

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ahorita aquí se las. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿Aquí está? Ya para que la Síndico le dé seguimiento a ese tema. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Okey, muy bien, lo comentamos ahí, es un tema, por ahí un oficio que hicieron 

llegar el 24 de mayo, de un grupo de personas de Las Esperanzas que tienen problemas con 

el tema de, de agua potable, que se han estado con una manguera y tienen algunos detalles, 

yo le pedí el apoyo al regidor José Luis por el tema de la comisión y por ahí creo que ya hay 

un proyecto y ver la posibilidad de poder socializarlo con la gente para ver de que manera se 

puede llegar a hacer esa inversión en esa, en esa comunidad Presidente, si, es importante. 

Otro tema, lo hablé con el Director del Ingeniero Humberto porque creo que fue el que llevó 

ahí la obra del acceso al panteón. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En esa parte como que ahí me, ahí me, a ver para no pasarlos y después 

queda ahí como que en el, en el aire, en si que se tiene que hacer en el segundo punto  Chava. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ahí yo le comentaba, las personas ocupan meter la cuestión de la ampliación 

de red de, de agua potable. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿En donde exactamente? 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: En Las Esperanzas, casi pegado a lo que es ahí este, el balneario pues casi 

pegando con El Fuerte, hacia, hacia ese rumbo, si. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ya ahí ya, perdón. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Adelante. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ya ahí Gaby hizo un, ahí la investigación, ya por ahí me había comentado que, 

que mandó por ahí ya en, no sé si por el WhatsApp ya el proyecto y cuanto se ocupa, si, porque 

ahí la solución pues no es volver a meter las mangueritas, sino ya meter una ampliación tal y 

como es y creo que también trae ahí incluida una cisterna. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces que les propongo, no sería malo que pudiéramos ir con Gaby, 

Chava, José Luis y vamos al lugar de los hechos, yo creo que el lunes pudiéramos ir, yo creo 

que vamos y vemos directamente la problemática le demos solución, pero si hay que ir y en 

esa parte si  me gustaría ir directamente ahí a la, ahí a la zona,  

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Okey, muy bien, gracias Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si nos llevamos a igual, igual nos vamos contadora para llevarnos a 

Beto y si se tiene que meter por el consejo, si Gaby lo pudiera hacer por el tema del organismo, 

si también nos vamos mi Fátima, el tema de SIMAPARG y a ver que podemos hacer ahí, al final 

es el agua potable, entonces está bien, si quieres entrando la semana. 
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CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Okey, gracias Presidente, eh comentaba el tema de, lo comenté con el 

ingeniero Humberto, eh pedirle que a quien hizo la construcción o a quien hizo la obra del 

acceso al panteón, que nos apoyará a limpiar, porque nos dejaron bastante basura a los 

costados ahí sobre el arroyo, para que pudiera ir ahí a apoyarnos a hacer la limpieza, porque 

si afecta pues ahí la parte de la contaminación que hay, hay bastante basura que dejó ahí la 

constructora. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces ahí igual Secretario dile a Beto que nada mas le diga al 

contratista que, que vaya y le dé ahí su limpieza. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: El ultimo punto, pedirle, lo pido nuevamente eh, desconozco si el contralor ha 

hecho sus informes, el artículo 105 lo marca que debe informar al Ayuntamiento, entonces 

desconozco si los ha hecho llegar, si no los ha hecho llegar, si están en Secretaría de Gobierno 

y si es así pues yo de manera personal solicito que se me brinde una copia de esos informes 

en ese sentido por favor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Muy bien, entonces ahí para ahí, ya lo checan directamente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Sí, de hecho ya habíamos dicho aquí con el de la comisión 

de Contraloría, que hiciera lo propio ahí con el contralor, ya también en diferentes veces se 

ha ido ahí a apersonar. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Sí, nada mas se hizo trimestralmente  que si ya están los del año pasado, yo si 

pediría todos los informes del contralor por favor; y el último punto pues es referente al tema 

de la sequía, si quisiera Presidente que, sé que la cuestión del recurso está complicada pero 

que veamos la posibilidad de poder armar un programita ahí emergente para la cuestión de 

los ganaderos, actualmente está apoyando con semilla de avena, pero igual si no llueve pues 

no va a servir de nada porque igual no se va a poder llevar a cabo la producción,  por ahí lo 

habíamos comentado anteriormente hacer el programa de bloques nutricionales que 

habíamos comentado en un momento dado, si, que es un, un bloque con minerales muy 

específicos que ayudarían al mantenimiento, mínimo al mantenimiento de los animales, 

ahorita esta complicada la situación y pues el próximo año es cuando vamos a ver mas mas 

las consecuencias de este tema, entonces si que podamos sentarnos en la comisión de 

hacienda no sé, para poder revisar hasta donde pudiéramos establecer una cantidad que 

pudiéramos respaldar ahí a, a esa parte. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A mi me gustaría que aparte de esa comisión regidor, yo diría bueno 

que invitemos a los representantes, ejemplos, hay que invitar a Pancho de la Unión de Ejidos, 

hay que invitar a Abel de la Ganadera, hay que invitar al, por no sé si hasta pudiera ser dos 

tres comisariados ejidales para su punto de vista, no sé, algunos representantes de las 

colonias por ejemplo Progreso, Morones, eh se me viene, no sé hasta el mismo Castelo, no sé, 

que buscáramos Chava hacer una reunioncita porque según lo que me comentan no sé, ojala 

que no sea cierto pero, dicen que va a estar fuerte la crisis, a diferencia de los últimos años 
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dicen que va a ser de las mas fuertes, entonces si valoremos aparte de los que estas 

comentando tú, no sé en un descuido entrando el año hacer un programita emergente de 

apoyo, me quedé pensando el otro día, nunca ha habido un apoyo específicamente hacia el  

campesino en general, hablo del Municipio, no sé hablando de enero, febrero, irle estudiando 

y ver la propuesta que tu traes, que a mi se me hace, se me hace interesante, pero hay que 

invitar a los sectores, para sumar, para que estén de acuerdo, para si vamos a invertir un peso 

que estemos todos en la misma sintonía, esa es la, lo indicado, tienes mucha razón, a ver están 

entregando avena pero así como veo se me hace que lo la van a sembrar, no sé allá por 

ejemplo en aquella zona, de allá de, de allá de Boquilla como está Arqui, no sé  si, como está, 

como está esa zona, acá en los Ramírez no sé, Morones no sé como has visto Manuelito, no, 

no, no, pero me refiero que pinta, ahora que pasamos que es la zona acá frijolera lo que es, 

esta feo. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: De hecho los campesinos, siempre hay la esperanza, ojala, si en septiembre 

que pudiera caer, todavía estamos esperando, pidiéndole a Dios que pudiera caer una agüita 

posiblemente se arriesgaría esa gente a sembrar esa avena, pero de lo contrario es 

complicado, entonces coincido en esa parte, si es importante tener todas las voces  de los 

interesados y poder armar entre todos una estrategia. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Que así esa que dices tú como le la platicaste yo si estoy de acuerdo, ya 

nomas hay que, que no sé, nosotros como Municipio no tenemos una partida específicamente 

para eso, pero no sé en un descuido yo estar pensando para el próximo año no sé si sea mala 

idea del tema de contribuciones de ese recurso que legal ingreso, sacar una partida 

específicamente para el tema del campesino en general eh, es que acuérdate que el campesino 

es ganadero y ganadero y luego, o sea, esta muy ligado pues, pero si creo que tendríamos que 

estar pensando pues de perdido algún estimulo, algún estimulo pero, yo diría que convoques, 

convoca y que se haga hasta por escrito, yo te pediría a ti que por ejemplo convocaras a los 

representantes por escrito, como Presidente de la comisión de Desarrollo Agropecuario le 

hacemos una invitación a la reunión de comisiones para ver el tema del campo en general. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Okey. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Para que después no digan que no invitamos y que nomas lo hicieron, 

yo creo que pudiera ser buena idea. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Sí, sí que, abierto sin problema, nada mas ahí pues previamente es importante 

si se va a poder hacer algo en este año, pues si verlo con el propio tesorero para tener un 

estimado de cuanto podemos disponer o tener, o si va  ser hasta el próximo año pues igual 

hablarlo pues con la propia gente pues, pero si que, que vean que hay el interés del 

Ayuntamiento  para establecer que conocemos la situación y que vamos a actuar para 

apoyarlos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Donde beneficia mas un apoyo, en este momento o entrando el año, en 

un descuido me quedé pensando el otro día que iba para Juan Aldama, no sé si esté muy 



 

71 
 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

ACTA: 38 AÑO: 2023  

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

descabellado hacer un programa especial para el campo, por la problemática y que 

pudiéramos sacar recurso de lo que llega, de lo que sacamos de las contribuciones, le bajamos 

a los temas y que pudiéramos generar, pues no…dice acá mi Nancy que ya lo tenemos gastado, 

pero no sé, valorarlo y hacer unas mesas de trabajo. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Okey, muy bien Presidente, gracias. 

CIUDADANO BALTAZAR CAMPOS ESQUIVEL.- Regidor Republicano Ayuntamiento: 

(Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante mi regidora Yanett. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Mas si me permite tantito Presidente, la regidora Dulce se 

tuvo que retirar y este para que quede asentado en el acta que se tuvo que retirar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, adelante mi regidora. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible) todas la veces que me he retirado, (inaudible) 

siempre que me he retirado, ah pues entonces ya no es mi culpa, Secretario yo le he avisado 

todas las veces que me tengo que retirar, incluida la vez del informe también, todas y si gusta 

pues para la próxima pues les mando una cartita para avisarles que me voy a retirar para que 

estén ahí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante mi regidora. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Para hacer también el trabajo de Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante mi regidora. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Buenas tarde nuevamente compañeros, eh derivado del análisis que se ha  

venido realizando en los informes financieros, presentados desde enero a la fecha, en el rubro 

relativo al tanque terapéutico unidad UBR, los ingresos de recuperación han sido meramente 

significativos, esto derivado de que aun cuando existe una gran demanda por parte de 

nuestra población, pues también es cierto que existe una gran carencia, que hace que el pago 

también significativo que se realiza por cada atención, la mayor parte de las personas pues 

no pueden cubrirlos, por lo que yo de manera personal y como parte de mis 

responsabilidades como presidenta de la comisión de grupos vulnerables, te pediría a ti 

presidente de forma personal aquí y a los compañeros regidores, que de dicha unidad ya no 

se aplicarán ningún tipo de cuotas de recuperación y que se reforzara el área de filtro de 

atención con médicos y trabajadores sociales, para efecto de determinar la atención en dicha 

unidad, eh con esto yo creo que estaríamos garantizando el servicio a un gran grupo de 

población vulnerable que ocupa de esta atención y que muchas veces, por costos de traslado 

de sus casas a la unidad se quedan sin recursos para este tipo de cobros, que aun cuando sean 

prácticamente significativos, pues no cumplen con la función que es cubrir gastos básicos, eh 
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o sea lo que son material, pues, material de atención, eh por lo que también lo hemos previsto 

en distintas sesiones pues, que en la comisión de hacienda se han aprobado gastos para cubrir 

estos insumos de estas terapias, por lo que reitero que resulta innecesario el cobro de dicha 

cuota de recuperación, por lo que finalmente solicito que dicha petición sea sometida a 

votación en este pleno, para su debida aprobación, en términos generales presidente, te 

informo, en los informes financieros de enero, febrero, marzo, abril, mayo, junio, no hay 

absolutamente ningún gasto de ingreso reportado, del rubro en especifico de UBR, en el 

informe de julio se están reportando lo que son como cuatro mil pesos nada mas y la 

presidenta también se lo agradezco que el día de la comisión no pude asistir pero sin embargo 

sé que ella también manifestó que de ese mes ella ya había hecho un ingreso de cinco mil 

pesos, entonces si realmente hacemos la valoración pues, son cinco y cuatro que se han 

recaudado en lo que llevamos este año que ya está por finalizar, este pues es prácticamente 

significativo, entonces yo no le veo la necesidad de que sigamos pues pidiendo esa cuota de 

recuperación, cuando en realidad esos ocho mil pesos no nos han servido para cubrir las 

necesidades básicas del tanque del UBR, hay gente que se traslada y esos treinta pesos le 

sirven para desayunar, pero pues tienen que gastar en gasolina en venir a que les hagan las 

terapias y luego o pagan el, el, el gasto, el pago este de treinta pesos y ya esos treinta pesos 

ya no les quedan para desayunar o para comer, no se a que horas terminen porque de hecho 

es mucha la demanda que existe, entonces yo diría que mas bien reforcemos la unidad con 

trabajadores sociales este que ayuden a hacer el estudio no de cuanto pueden pagar o no 

aportar o no aportar, sino que estudien que esa persona realmente no puede recibir esa 

atención en otro lugar, que realmente necesita la atención gratuita de esa unidad, si me 

explico, o sea no que estén diciendo que el puede pagar mas, el puede pagar menos en la cuota 

de recuperación, no, sino que el trabajador social diga esta persona si es viable para que 

reciba la atención en esta unidad UBR porque realmente tienen la necesidad, este, forma 

parte de un grupo vulnerable y ya no tener ninguna cuota de recuperación, al final de cuentas 

de todas maneras en comisión de hacienda en lo que va del año ya se han aprobado 

cantidades determinadas para cubrir los insumos básicos, que aunque también pediría que 

así como en su momento le dimos una partida no sé a, a seguridad pública, a protección civil, 

pues pudiéramos dar una partida para también ayudarles un poquito a la UBR verdad, porque 

les faltan aparatos, les falta material básico para las terapias, entonces pero bueno, eso 

podríamos valorarlo en otra reunión, pero si que en esta se pudiera votar, que los 

compañeros me pudieran apoyar en ese sentido, de que ya no existiera esa cuota de 

recuperación básica en el tanque de UBR. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A mi me, fíjate que, no, no, no me suena tan tan mal esa parte, yo creo 

que me puedo sumar yo a esa petición, pero a mi si me gustaría Yanett que nos pudiéramos 

sentar a una reunión de comisión, para para poder generar pues una estrategia global, es 

decir, lo de, lo de que ya no den una aportación se me hace buena, se me hace una buena 

opción, hay que valorar de que por ejemplo eh, pongo un ejemplo, tendríamos que valorar, 

hay gente que yo veo en la UBR que va de todo tipo, del que no tiene nada, al que tiene 

condiciones, aquí tendremos que valorar si ya no les damos el servicio a esa, a ese sector, 

porque me ha tocado pues y me ha tocado observar que hay viene gente, viene desde 

comunidades  retiradas del Municipio de Nieves, que hacen dos horas para pode venir a traer 

a sus niños a poderlos rehabilitar, pero también sé que alguna parte, si, alguna parte, una 
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persona que sea un empresario por el buen servicio que da la Unidad Básica de  

Rehabilitación, van, van y se checan ahí, ahí tendríamos nada mas, por eso me gustaría que… 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Es que ahí es donde yo te hablaba de la situación del trabajo social, o sea es 

que ahí no tenemos, yo te lo digo porque yo fui de forma personal, no hay filtro de trabajo 

social, o sea, yo creo que de esos empresarios que tu hablas, perfectamente pudieran ir 

porque tienen los recursos para ir, porque tienen los este, los recursos para ir a que les den, 

entiendo que la atención ahí es buena, ese es el objetivo no, de que sea buena, la atención en 

el UBR, pero también otro de los objetivos primordiales es que cubramos esos grupos 

vulnerables que no tienen ese recurso para poder ir a Fresnillo, para poder ir a Zacatecas a 

recibir esas terapias, por ejemplo los empresarios que tú me dices o de las personas que tú 

me hablas de que tienen el recurso para pagar, pagan igual, la módica cantidad de treinta 

pesos y le están a veces o muchas veces les están quitando la posibilidad de recibir la atención 

a otra persona que realmente no tiene un recurso no siquiera para pagar esos treinta pesos, 

entonces yo considero que parte de mis responsabilidades como presidenta de la comisión 

de grupos vulnerables, es ver por las necesidades de esas personas que no tienen la pequeña 

ni esa pequeña aportación de treinta pesos, entonces yo si estoy de acuerdo contigo, yo en 

cuanto a la petición de que ya no haya cobro de esa aportación significativa de treinta pesos 

en el caso del tanque, este es, que ya no se realice ningún tipo de cobro, en cuanto a la 

metodología y a la manera, yo estoy de acuerdo contigo en que podamos reunirnos y ver las 

estrategias del como, del como se podrá realizar la atención medica en el UBR y porque no o 

sea, en base a los estudios que haga cada trabajador social, por que no, abrir un hueco para 

aquellas personas que tienen la posibilidad, que les gusta la atención que les dan ahí y que 

puedan ser atendidos también, pero reitero o sea, yo les pido en pleno ahorita, porque lo 

podemos hacer, ahorita o sea porque lo podemos hacer, que ahorita autoricemos que ese 

cobro ya no se realice y que ya pues con posterioridad realicemos esa reunión de comisión 

en donde fijamos las estrategias a seguir para la atención de este tipo de grupos y obviamente 

no desproteger esa población que tiene la posibilidad de pagar y que y pues que va ahí porque 

tiene buena atención, porque pues las personas que están ahí son altamente profesionales 

para ello. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Fíjate que yo en esa parte te pediría Yanett que si mejor nos sentemos 

a comisión, te voy a decir por qué, porque esta muy complejo, te voy a decir en que sentido, 

eh ahorita acabamos de autorizar en el consejo una inversión de cerca de un millón de pesos 

que le vamos a meter a la UBR, entonces tendríamos que diseñar bien, ejemplos, traía yo la 

idea, de poder poner un consultorio dental, si, donde tiene que haber por los materiales un 

tema de recuperación, entonces tendríamos que valorar si cambiamos el proyecto y no 

cobramos a nadie y tendríamos que meter en un tema de debate, por ejemplo en el tema de 

que no se cobre a mi se me hace muy buena idea y pudiera ser que yo soy el primero que voy 

a respaldar ese tema, pero si me gustaría que en el caso de la UBR, pudiéramos sentarnos en 

una mesa de comisión, donde digamos, cuanto le vamos a invertir en equipamiento, porque 

ahí le falta mucho equipamiento, tenemos que ver cuanto le vamos a invertir en el tema de 

salarios, porque están, están unos ganan mas unos ganan menos, tres; si vamos a quitar que 

solamente personas de escasos recursos van a poder ser atendidos ahí, valorar si sí, si no; 

otro, el punto pues es que si hagamos un proyecto para ver que sigue para la UBR, hacia donde 

lo queremos proyectar, porque con esta idea que traes tendríamos que modificar ya una idea 
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que traemos de invertir en infraestructura en la UBR y enfocarnos mas en un descuido, que 

la UBR sea para un tema de grupos vulnerables nada mas, ese es un tema que necesitamos ir 

valorando, porque por ejemplo, mi Secretario el otro día fue, Usted ya no va a poder ir eh… 

ese es un tema que tendría… esa es la parte que tendríamos que ir, ir, ir valorando, por 

ejemplo fíjense, algo, algo, algo, pero el Secretario va, porque dicen y ya está bien conocido 

en Río Grande que los fisios de Río Grande son los mejores… ah no esa parte nos sabía pues, 

bueno ese es un tema de debate que tendríamos que pasar a comisión ¿si me explico? ahorita 

tomar decisiones tendríamos que estudiar todo el contexto, si, y nos metiéramos en un tema 

de debate, entonces, hay que, yo estoy de acuerdo contigo Yanett, yo soy el primero que te 

puede apoyar en esa, en esa propuesta, pero si me gustaría que si nos sentáramos a la voz de 

ya, que cites a la comisión y me gustaría esta ahí por la inversión que tenemos, tenemos 

considerado meterle casi un millón este año y otro millón en el otro, van a ser dos millones 

en una unidad de salud muy buena, pero que si vayamos pues con, hacer un proyecto, que 

por ejemplo ahorita, pues Presidente para que le metes si no vamos a tener para equipar, un 

ejemplo, pero si me gustaría que fuera un tema de comisión y que ahí empezáramos a hacer 

un debate en conjunto, pero yo me sumo a lo que comentas tú, pero que si lo hagamos en un 

tema de comisión y luego ya después lo pasemos en un tema de votación, creo que en esa 

parte que ahorita nos estamos metiendo mucho en el tema de la UBR pudiéramos entrarle,  

pero es también como una, una propuesta. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Mira Presi, lo que pasa es que, una parte si coincido con lo que de con los 

(inaudible) y en base a eso se hace un tabulador, pero también es cierto que no le podemos 

negar el servicio a la gente, a nadie, o sea nos metemos en cuestiones de derechos humanos, 

entonces ya si yo decido ir con un particular o no, pero si yo decido ir a la UBR porque hay un 

buen servicio pues yo lo decido también, que si se tiene que hacer, pues un, ya cuando se vaya 

esto a comisiones, un tabulador, en base a la cuestión económica, si, ellos van a determinar 

las psicólogas o los trabajadoras sociales, esta familia al contrario hay que apoyarla con el 

desayuno, pero a esta otra familia no, ellos son, tienen un poquito mas pues les podemos 

cobrar un poquito mas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Y a mi me gustaría una cosa y es un tema, ¿cual es la problemática que 

yo veo aquí y que le tenemos que dar solución? A ver, llega, se supone que lo que debería de 

ser, no sé como funciona ya contablemente, llegó y la persona da treinta pesos, hay una cuenta 

específicamente para, para específicamente para la UBR, pero realmente si son esos treinta 

pesos, si son para el mismo material, o sea el punto cual que tenemos que hacer, tendremos 

que buscar que todo el ingreso sea una cuenta en especifico y que el contador si le llega a la 

tesorería ese tema no lo toques, adelante. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Yo ahí si quisiera completar la información Presidente, que en este caso aun 

cuando se reguló el cobro y se creo esa cuenta que tu mencionas, pues realmente no hay una 

caja de tesorería dispuesta ahí en el UBR, entonces esa cantidad, al principio de la sesión tú 

hablabas de pronto de esos desvíos, ¿este como los llamaste? En pocas cantidades pues, 

entonces una de dos, o se está no cobrando a nadie o se está cobrando pues muy poquito, 

porque en las asistencias, en las consultas, en los tabuladores de las consultas, ahí menciona, 

ahí se menciona que se reciben, no sé, quince pacientes si te gustaría al día, que se atienden 

y si tú haces y hablas y dicen que no hay lugares, entonces contabiliza quince por día que se 
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atienden, son quince pacientes por cinco días a los cuales se supone que les cobraste 30 pesos, 

pues (inaudible) estaríamos sujetos a observaciones, ¿por qué?, porque esas personas no 

están recibiendo un recibo como el que recibes cuando vas tú y aquí realizas y solicitas un 

acata de nacimiento o cuando solicitas un pago no sé (inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  ¿Sería bueno también agregarlo no? 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Yo creo que una de dos, podemos regular que se establezca una caja de 

tesorería directamente ahí en la unidad de UBR para ver si es por ahí donde es está haciendo 

la situación o bien, quitar el pago, así completamente quitarlo y sentarnos como tú dices, en 

una comisión y empezar a reestructurar, porque si se le va a invertir al tanque o a la unidad 

completa, pues a ver como acaba de decir el profe José Luis, pues a ver los cobros en base a 

tabuladores y en base a las posibilidades de las personas, pero si tú recordaras, en una 

reunión de comisión que tú estuviste presente, yo le pedí al director del DIF en ese momento, 

cuando solicitó recursos para la reparación de uno de los, de los boiler solares del tanque, 

este que una, que se regularizara un filtro para la atención, que hubiera trabajadores sociales 

y médicos que hicieran el filtro y tres, la caja y ninguna de esas dos cosas se hicieron, entonces 

pediría que si por lo pronto ustedes no quieren apoyar en cuanto a que votemos la situación 

de que se quite el cobro, por lo menos de aquí a que establezcamos la nueva forma de trabajo, 

pues que se instale de forma inmediata de tesorería, que se emitan recibos, que cada persona 

que vaya y reciba una terapia, reciba un recibo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Yo diría que en esa parte, en esa parte, eso que esta pasando ahorita 

en la UBR, ha pasado desde que se creó, hay que modificar lo que vemos que se tiene que 

modificar, eh que opino, aquí tiene que pertenecer la comisión de salud, porque es un tema 

de salud, la de grupos vulnerables, que perteneces tú, aquí van varias comisiones eh, va la de 

hacienda, entonces que propondría yo, que nos juntemos, que veamos el tema de la UBR que 

creo que es importantísimo, importantísimos checarlo, creo que es un área que está bien 

reconocida pero tenemos que darle funcionalidad, equipo nos falta mucho, equipo nos falta 

mucho, o sea, da muy buen servicio, da muy buen servicio, pero que creen, faltan personajes, 

falta, hablas, faltan muchas cosas, y cual es lo malo que veo yo en el tema de, que pertenece 

al DIF pero luego está separado al DIF, entonces yo decía y yo planeaba, que a mí me gustaría 

que, nomás que no sé si se pueda legalmente, yo haría una unidad administrativa con la UBR 

separada del DIF, pero no sé si legalmente me lo permita el tema también porque está 

regulada por el DIF Estatal, pero si fuera por mi, dabas a alguien que tuviera y estuviera ahí 

permanente,  porque con los tema de, por ejemplo, imagínense que nosotros estuviéramos 

sin una Directora en el Organismos del agua potable o Director, pues se nos va la onda, siento 

que lo que está pasando en la UBR pues también se ocupa alguien que, una unidad bien 

planeada hasta con un presupuesto, si te fijas los mismo fisios están llevando su equipo y si 

se desbarata, sus uniformes, entonces está bien complejo, entonces si ocupamos sentarnos a 

la brevedad y vamos ya metiéndole orden a ese tema, o sea que pudiéramos buscar, pero si 

cual sería la propuesta,  que rediseñemos, rediseñemos el tema de la UBR, ejemplos, hay 

pacientes y te pongo el ejemplo también, que nomas pueden ir por las tardes eh, porque o 

trabajas o te rehabilitas, entonces ahí tendríamos que ver las personas también para ser 

también el turno por la tarde, aunque también ahí son muchos intereses, porque que crees, 

pos muchos de los que están trabajan ellos en la tarde,  entonces pero aquí la, aquí lo que nos 
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interesa a nosotros es el interés del Municipio y de la población, pero yo me sumo no está mal 

esa parte, si a mi me vieras, en un descuido hasta pudiera ser gratuito totalmente y que el 

municipio tenga que, y nos evitamos ahí de que si hay fugas ahí de recursos, aunque también 

una caja y con un recibo también estaría bien eh. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Yo pediría que mínimamente eso se realizara. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces no sé si le ponemos fecha para reunirnos las comisiones, 

cuales serían, la de los grupos vulnerable, hacienda, salud, nada mas, ah Desarrollo, por la 

inversión de ahí, entonces no sé si pudiera, porque traes el tema, pues todos verdad, pues si, 

convoca mi, convoca y lo votamos y en la primera le damos, o sea yo estoy interesantísimo en 

ese tema. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Pues yo diría que si, para que le demos orden. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Le damos, adelante. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: El segundo punto que quisiera que tomáramos Presidente, mas bien 

retomáramos, el acuerdo de comodato de la caseta de seguridad pública al (inaudible), ya vez 

que ya se ha realizado en dos ocasiones las reuniones de comisiones, en la última creo yo que 

los compañeros estaban de acuerdo, no sé si ya hayan cambiado de opinión. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya vez que hubo ahí como que. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Entonces si quisiera. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Tú estas a favor. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Yo estoy a favor.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ah, si, entonces quisiera que o se tomara en la próxima sesión de 

cabildo y se integrara el, el acuerdo que ya está hecho, ya esta realizado. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿Quién convocó a esa reunión? 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: La de Gobernación. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces convoca mi Secretario en esa, también convoca terminando 

o en un descuido ahí podemos toar los mismos temas, pues ahí vamos a estar todos, porque 

yo vi como que ahí, en esa sesión, como que vi como que se, se dividió ahí la, pero ya, diría 

ahorita Yanett, chance y ahorita. 
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CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Ya la recordé. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Se dividió ahí el tema, entonces dice, dice Yanett que posiblemente ya 

haya acuerdos y la hacemos, que vayan esos dos temas, igual te pediría que, que convocaras. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Ya dijo el Secretario que va a  para la semana que entra, espero que sea lunes 

o martes. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno y por que no hacemos, ya vez que traemos varias de comisiones, 

porque no lo hacemos por ejemplo el lunes y sacamos todas. 

CIUDADANA LICENCIADA YANETT GUTIÉRREZ LUNA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Sí está bien, una maratónica. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Son muchos puntos, por ejemplo está el tema de ahorita de juventud, 

está el tema de, de ta el tema de lo de agropecuario, ta el tema de, no pues son muchos puntos, 

entonces, pues yo digo que, puede ser en la tarde y que en las mañanas nos aventemos las de 

comisiones, pues yo diría que el lunes, lo que pasa es que el viernes es el, es el grito, pues, o 

el sábado, no sé ya ustedes, nomas que si organícense bien en el grupo de que día se les hace 

mas fácil la de comisiones, si es el sábado yo estoy libre, si es el domingo también, si es el 

lunes, todas, si para si se hace un ejemplo el lunes, convoquemos el miércoles a una de, a una 

de, a una ordinaria, pues ese tema, pues ahí lo checan cuando convocan, al cabo por ejemplo 

que le dice, pues que sea antes, pues ya nomas chéquenlo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Si gustan lo podemos checar en la agenda  para ver cuando 

está el espacio. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No, ya ustedes digan, ya pónganle fecha y cancelamos lo que tenemos 

que cancelar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Para tomarlo ahí con la agenda y tenerlo ya sea el lunes o 

martes.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya nomas ustedes pongan el día. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Ajá 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sale, sale pues, entonces, mi conta a la orden. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Bueno a ver con su permiso señor Presidente, me llamó la atención un 

comentario que nos hizo el señor que esta a cargo de, del panteón el día que estuvimos en el 

nuevo panteón Jardines del Oriente, eh viendo ahí del tema del descanso verdad, y bueno 
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comentábamos, ya lo hemos hecho pero lo reitero pues,  el tema de la obra, de los espacios 

dignos y de que quizá se lleve algún tiempo pues para que la ciudadanía lleve ahí a sus 

familiares, sin embargo él nos hacia una propuesta y a mi me pareció interesante y por eso 

yo la dejo en esta tarde aquí ante el pleno del cabildo, de que no nos olvidáramos pues del 

panteón Santa Elena y tiene razón señor Presidente, las bardas que dan para la vía están ya 

muy deterioradas, son bardas de adobe muy antiguas, entonces me queda claro pues que para 

el día de noviembre que está próximo a celebrarse, pues se mandan cuadrillas y se hace una 

limpieza general y demás, pero pues él nos hablaba de que hay vandalismo y de que hay 

quejas de los ciudadanos que luego hacen deterioros en las tumbas que ahí están y bueno la 

gran mayoría de los Riograndenses tenemos a nuestros seres queridos todavía en ese 

panteón señor Presidente, yo sé que los presupuestos están ya totalmente eh distribuidos 

verdad para lo que resta del año, pero si lo contemplemos a ver de que manera este, pues no 

lo dejemos, no quisiera utilizar el adjetivo en el olvido pues, pero si este pues también a ese 

panteón le metamos algo de recurso, mínimo para lo que le digo, lo de las bardas señor 

Presidente, porque si me hizo la reflexión lo que nuestro compañero nos comentó ahí, ese 

sería un punto para que lo dejemos sobre la mesa pues, que quizá no lo podemos tomar en 

estos momentos, pero que se quede para el siguiente presupuesto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Igual sería bueno ir a echarnos la vuelta al panteón Santa Elena, hacer 

un recorrido y visualizar, visualizar que pudiéramos hacerle, o sea al final de cuentas vi 

también de que hay una parte, donde también se pudiera hacer algo especifico ahí, pero yo 

creo que pudiéramos ir a ver, darnos una vuelta, ver cual es lo mas urgente y coincido 

totalmente la mayoría, la mayoría tenemos ahí nuestros seres queridos, algunos nos va a 

tocar estar ahí y pues tenemos que buscar la forma también de darle ese espacio digno a 

Santa Elena, coincido totalmente, tiene que haber gente, dejar de planta para el 

mantenimiento y a mi se me ocurre contadora que pudiéramos dar una visita y ver en que le 

podemos invertir. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: Me parece muy bien, gracias Presidente. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Tantito a lo que comenta la Licenciada Lucerito, también es importante hacer 

la reflexión de que si ya no cabe ahí la gente, no forcemos al panteón, o sea, porque estamos 

enterrando ya casi encima uno del otro, el otro día desafortunadamente pues uno no quiere 

ir a los sepelios porque pues es mejor tener uno a la gente viva que irla a dejar ahí (inaudible) 

y si no, ya usa el otro, o sea no forcemos al panteón porque seguimos eh lastimando lo que ya 

está hecho. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Fíjate que me. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y es importante esa parte. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Y ese tema va para (inaudible) compañero (inaudible) que lo hicieron 

de dos, dos lugares (inaudible) ojo eh, estamos haciendo ahí entre por muchos temas, aquí 

no, no, no, aquí en, si, entonces ya estamos o sea, o sea algo que se supone que es tuyo 
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(inaudible) en este caso el licenciado Chan (inaudible) porque se nos puede salir pues de 

control esa parte, imagínense en esa parte que me pasara a mi como familia, que, no o sea es 

un tema, coincido contigo José Luis, por eso ya esta el nuevo panteón y ya no debe de haber, 

to sé todavía de repente me hablan  me dicen que quieren un espacio en Santa Elena, pero ya 

el espacio de Santa Elena fue lo que tuvo que haber dado, ya lo estamos sobre explotando y 

ya estamos arriba de otros. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y tanto es así Presidente que toda la parte histórica de las tumbas, ya no hay 

nada carnal, ya no hay, antes cuando estábamos mas chavillos íbamos y nos poníamos a leer 

los epitafios  y mil ochocientos a mil quien sabe que y ya le sacábamos las cuentas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Y ahorita ya va. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y ahorita ya no hay nada carnal, nada, entonces yo creo que ya hay que hacer 

esa reflexión y si sugerirle a nuestro amigo el licenciado Chan de que, al menor que tengas tu 

espacio ahí, adelante y si no, ya donde debe de ser, porque estamos lastimando a todo lo que 

ya esta hecho ahí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Bueno y luego otra cosa, a pesar de que ya tengas tu espacio, tendrías 

que hacer un estudio si está libre eh, porque se supone tu puedes tener tu y ya esta ocupado, 

entonces que pasó, pues ya tenían su espacio, hicieron la excavación y en el tercero ya había, 

imagina, o sea, imagínate o sea entonces aquí la parte para que le comentes aquí al Licenciado 

Chan y luego aparte de que hay rumores, que hay negociación ahí, se empieza a especular y 

pues eso también no conviene como administración y eso se ha escuchado desde hace mucho 

tiempo, no, pero ya al final de cuentas ya fue su tiempo, si, ya lo que sigue, pues por eso 

hicimos la otra inversión pues si no, no lo hubiéramos hecho, entonces, si, entonces seguías 

tú con la voz mi José Luis, ah, ah. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento:  No, son muy rápidos señor Presidente, bueno, se ausentó nuestra señora 

Síndica, pero yo quisiera saber señor Presidente si ya tienen este, un encargado en 

mantenimiento vehicular, el tema es porque bueno, hay vehículos de uso diario, me 

comentaban los compañeros de servicios generales  que la grúa está descompuesta, entonces 

la grúa se necesita de diario, verdad, porque sabemos que da mantenimiento en todo el 

Municipio, en la cabecera y en las comunidades y de ahí pues lo que habíamos ya comentado 

también de las ambulancias y de los demás vehículos pues que a veces este son algunas 

refacciones no, o que haya pues quien nos, nos diga si son  este algo mas costoso o necesitan 

otro tipo de refacción, yo sé que la, que la Síndica estaba haciendo esa labor ahí con su equipo, 

pero bueno para que no se le cargue todo el trabajo este ojala y a la brevedad se designe ya a 

una persona y le pueda dar agilidad a los temas; y el último punto señor Presidente sería, nos 

dimos cuenta pero no de manera oficial, que llegaron las observaciones de Auditoria del, del 

ejercicio anterior, entonces yo si quisiera saber si se solventaron y de que manera quedaron, 

porque bueno, es información pública señor Presidente y compañeras y compañeros, pero 

bueno a los que nos toca, lo digo de manera particular como Presidenta de la comisión, si 

hubo algunas ahí, pues si me gustaría saber si ya están solventadas o en que este, proceso 

van, eh de alguna manera es responsabilidad de nosotros vigilar, ya que autorizamos aquí 
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informes financieros y demás, si me gustaría que, que nos lo hiciera llegar señor Presidente 

por escrito, este no es para otro tipo de uso, sino lo comento con la propia responsabilidad 

que tenemos como presidentes de las comisiones, sería cuanto, gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno en esta parte lo que se pudiera hacer es hacerles llegar cuales 

fueron las observaciones que hace la Auditoría y lo que nosotros contestamos y ya quien dice 

si sí, si no, si te la sigue considerando, ya es Auditoría, entonces no sé, lo que pudiéramos 

facilitar en esta parte, ojala que también ahorita se lo comentes a mi Síndico que trae el tema, 

pues pasarles cuales son las observaciones que señalaba, cuales son las lo que entregamos, 

sí, y ya dependería pues el tema de la Auditoría, o sea cual si, cual si fueron los que aceptaron, 

las, las, lo que que entregamos, que hay que decirlo con el tema de la Auditoría te observa 

esto y luego le entregas esto y te dice, no esto no y te la vuelve a observar, entonces esa parte 

yo creo que sin problema yo creo que la, la Síndico pudiera hacer el documento y también 

pudiera ser que también se entregue lo que entregamos, sale, muy bien, adelante regidor José 

Luis. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Lo mío va a ser mas rápido aquí, mira hay una situación que a mi en lo 

personal no me pareció muy bien el día del informe, este ahí si pedirle a mi Secretario que se 

ponga listos con los espacios, era una reunión solemne de cabildo y a nuestra compañera 

Dulce al ultimo la sentamos donde cupo, entonces este. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿No estaba el lugar de ella? 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: No, no estaba, al último la acomodaron de este lado ahí escondida, entonces 

este, no sé, a mi no me parece bien esa parte, porque creo que todos los regidores tenemos 

nuestro espacio, este en ese tipo de, de reuniones, si, nada mas es esa parte porque si no, si 

aguantó, como dicen en mi rancho, si aguantó vara, pero este… 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, la acción. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Debía haber tenido ahí su espacio, por si van a estar arriba otras personas 

pues programemos bien esa parte pues y no hagamos ahí un. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Reacomodo a la última hora. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: A la última hora, al último se agarró una silla de allá de los de, de las personas 

que estaban en un costado asistiendo a, de Secretaría, se agarró una silla ahí y siéntese ahí, y 

ya ni modo y adelante, pero bueno ahí para que no nos vuelva a pasar esa parte, si que esté 

su espacio de cada uno de nosotros ahí pues en…y el otros, eh volver a solicitar, yo pedí un 

estado de obras públicas, como iban y en pasado y hasta la fecha no me lo han,  no me lo han 

este como se dice, no me lo han facilitado, no sé aquí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero que, pero que pedias. 
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CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Como quedó obras públicas antes del ejercicio, o sea desde que iniciamos 

hasta que terminó el Arqui y ahorita hasta donde va el güero. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero que información era, ¿que es la que ocupas? 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: El estado que guarda obras pública, así en genera y el otro que yo también le 

solicito a  mi Secre, porque la vez pasada si se me fueron las cabras al monte y en la reunión 

extraordinaria pasada este no pude acudir, pero, no tuve la oportunidad de checar el teléfono 

y dado a eso este y a mi derecho que me asiste, si solicitarle si solicitarle también de que en 

lo sucesivo se me notifique de forma física, si, a las reuniones de cabildo, ya sean ordinarias 

o extraordinarias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno a ver esta parte, se, es de análisis, la, ¿se había decidido no 

hacerlo físico?...pero pero también puede ser la…  

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: (Inaudible) veces que, a lo mejor también nos tiene mal acostumbrados el 

Secre verdad, pero si nos avisan y todavía nos están hablando y esto y esa vez no sé, se me 

pasaron las cabras y a mi, no me di cuenta o sea no chequé, no chequé el celular carnal, hasta 

en la tarde, hasta en la tarde y eso porque hablé con algunos compañeros regidores y me 

dijeron ¿por qué no fuiste a la reunión? ¿cuál, hubo reunión? No, no me di cuenta. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ey. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Nada mas es eso. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Si me permite Presidente por alusión, este si normalmente 

les marcamos y bueno de parte a veces de la oficina, a veces de manera personal, este se les 

notifica pues vía por correo electrónico, por WhatsApp y si, fue extraordinaria, entonces yo 

incluso estuve llamando con algunos,  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Se me hizo raro que no hayas venido. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Estaba llamando y esa vez este, hice la, hice la llamada, 

estaba marcando y no entró la llamada, es cuando no sé si se han fijado y no es excusa, que 

está fallando la red de repente y yo marcaba y me, o sea me cortaba, me anulaba 

inmediatamente la llamada, porque normalmente si… 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿Y mas la de el regidor José Luis no? 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: No, no estuve marcando con varios regidores, porque 

algunos regidores saben que les marco, le estoy, pero esa vez si estuvo fallando la red. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿Y mas en Loreto? 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: No estaba se me hace que ¿en la escuela no?, me parece 

que estaba en la escuela porque yo estaba marcando y si constantemente, incluso, incluso les 

marco a veces les mando mensaje o incluso Balta es el que tiene esa parte también que de 

repente si le marco nuevamente para, pa recordarle, pero esa vez si estuvo fallando la 

(inaudible) pero si estuvieron en WhatsApp. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver, chécate ese tema de Obras Públicas que dice que ha estado 

insistiendo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por eso pero, pero presiona, sienta al Director y dale seguimiento aquí 

a la petición de aquí del regidor, sale, a la orden regidora Nancy, no ya, bueno ahorita pues, 

bueno entonces pasamos ahorita ahí con el Arqui Esparza y ahorita nos regresamos con… 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Bueno, buenas tardes compañeros y compañeras, en una pasada reunión, le 

pedía ahí al Secretario de Gobierno que compareciera pues el, el Secretario, el Director de 

Desarrollo Económico, pues con la intención de que nos informara la obra que estaba 

haciendo en el acceso a la Guardia Nacional, pues se pasó el tiempo nunca vino, no se le avisó, 

no entiendo pues, eh me preocupa bastante el tema del puente, el tema del puente no tengo 

conocimiento de cuanto fue la inversión, me preocupa que el arroyo tiene doce metros de 

cauce, doce metros y que se haya hecho un puente con dos metros, dos tubos de dos metros, 

entonces va a ser muy complicado que ese puente resista una fuerte agua, lo digo, ahora si 

que no ocupo ser ingeniero ni arquitecto para darnos cuenta que el cauce del agua no va a 

caber por ese puente, entonces si yo le pediría al Director que nos, pues ahora si nos diera un 

informe, nos explicara en base a que estudio se hizo ese puente, que nos presentara los 

permisos de CONAGUA si los tiene, si CONAGUA fue quien determinó la construcción de ese 

puente, lo dudo pero bueno, ahora si que si él se acató a instrucciones de CONAGUA pues 

adelante, pero si, no se ocupa ser ingeniero ni arquitecto para darnos cuenta que el agua no 

va a pasar por esos tubos Presidente, entonces si yo pediría una información clara de parte 

del Director y que nos explicara pues que se tiene contemplado pues con ese puente, entonces 

no sé cuando pudiera, si está ahorita aquí que nos explicara, le pudiéramos hablar para que 

nos explicara, que nos trajera los permisos que, bueno es un permiso de CONAGUA, un 

permiso de SAMA, si los tiene, quien verificó, pues ahora si que todo el expediente técnico de 

ese puente, porque si dudo mucho Presidente y lo digo con conocimiento pues de que 

estuvimos batallando para hacer ese puente y que en la primera que se nos venga el agua 

pues, se lo va a llevar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces aquí pudiera ser, no sé que sea mejor, pues es pregunta, si lo 

citemos a comisión o en la segunda sesión ordinaria, que creas mas, si lo hacemos de 
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comparecencia en este tema, que se traiga lo que ahorita estas mencionando o lo hagamos en 

comisión o lo hagamos en sesión ordinaria, es pregunta, que crees que convendría mas. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Pues que comparezca. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces en esta parte, yo creo que pudiéramos hacer, según ahorita 

vemos, pudiéramos hacer, yo le calculo ahí que calcularle a ver si podemos hacer el miércoles 

sesión ordinaria, el lunes que pudiéramos hacer las comisiones, hay que, eso es ya que 

ustedes me comenten cuando lo hacemos y que el Director venga a presentar este, este tema, 

pudiera ser de los primeros temas que empecemos a debatir, pero ya o sea que ya quede eso 

ya establecido, a mi me interesa mucho, siempre le he preguntado a Chava, oye Chava como 

vez ese puente, si nos da o no nos da, entonces en esa parte, en esa inquietud que traes, yo 

me sumo a que chequemos que no haya ninguna falla, porque imagínate que hagamos esa 

inversión Arqui y que nos falle y que se lo lleve, no imagínate o sea ahí es una negligencia de 

nosotros terrible, pero vamos, ya avísale a ahorita al Director que se prepare para las 

preguntas que el Arquitecto y yo también me sumo, yo también, hasta ahorita ya que traigo 

y ya me van a salir mas duda y también yo le voy a preguntar no. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: No y mas que nada el tema de, de tú sabes el tema de CONAGUA este, si 

CONAGUA lo autorizó que se fuera así, pero si CONAGUA no autorizó pues aguas pues porque 

es un problema para el Municipio, es un problema para nosotros. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No adelante, entonces ya para que se alisten. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Entonces en el momento pues cuando yo fui Director de Obras Públicas, hubo 

una verificación de CONAGUA en la cual ellos nos dieron unas recomendaciones claras, 

fueron muy contundentes, entonces no me explico pues, como de repente cambian de opinión 

y dicen no pues háganlo así, o sea fue un cambio norme, si, entonces si yo buscaríamos esa, 

pues para ir previendo pues algún tema de CONAGUA, entonces si ocuparíamos una 

explicación clara del tema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Entonces ya ahí cítalo mi Secretario y en la ordinaria, a mi me gustaría 

por los tiempos que yo también platicaba ahorita que decía de los tiempos, que la ordinaria 

fuera lo mas rápido posible y ahí yo creo que pudiera participar el director. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Si nada mas para aclarar, de aquí de la Secretaría nosotros 

cuando tenemos unas peticiones de las mismas que voy anotando aquí, hacemos un oficio 

girado al director de cada uno de los departamentos y les decimos que es lo que solicita, 

mismos que no han dado respuesta, ahorita mis compañeras están, porque tenemos de 

recibido donde nosotros hacemos la petición. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero aquí está facilito, aquí, aquí, aquí está facilito mi, mi, mi, 

Secretario, si tú vez que no te hacen caso, cítelos a ver, aquí, aquí está el Director, no hizo caso 

del oficio tal, tal, tal, o sea pues si no porque te va a recaer a ti. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Así es, porque… 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O sea al final al que tu anotas eres tú, que pasaría, yo mando el oficio, 

no me contesta, está citado porque me va, el regidor Salvador en sus puntos generales va a 

decir que, que no ha estado, venga a contestarle porque ya no soy yo, es el funcionario que 

no y tú di, aquí esta un oficio, un memorándum interno donde yo le estoy dando la indicación 

y no la cumplió, que no recaiga en ti mi Secretario, pero ahorita en este momento a quien 

recae es a ti. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Y pues también en las comisiones que cada quien tiene su 

responsabilidad verdad, entonces nada mas para. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero por ejemplo ahorita, por ejemplo ahorita, pero, pero, pero, pero 

por ejemplo ahorita me decía por ejemplo José Luis, no traigo información de obras, yo pedí, 

no, pero me refiero mas específicamente a peticiones, por ejemplo imagínate el regidor 

Esparza me va a decir el miércoles que tengamos la ordinaria, o el día que tengamos la 

ordinaria, a ver, donde está el Director, tú mándale un oficio, usted se va a presentar por este 

tema, por petición de y trae estos puntos el regidor, alístese porque usted va a ser el primero, 

ahorita, ejemplos, ahorita el regidor José Luis dijo, lo de Obras Públicas, tu debes haber citado 

al director de Obras Públicas y decirle, ah aquí está el Director, yo al Director ya se lo notifiqué 

cuando usted  me lo dijo y no actuó, a ver Director, que puede decir. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Nosotros tenemos esa parte de, de documento, igual pues 

ellos son los que no hacen, atienden la situación, igual insisto.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No pero pues cítalos y ya que sean ellos, porque ahorita aquí en la mesa 

de cabildo, pues pareciera como que, pareciera eh, como que no les dijiste, no cítelos ahí mira, 

ahorita yo tendría citados a varios directores ahí, donde ya me dijeras a mi que tú ya les 

notificaste  y no hicieron caso, pero aquí están para que en esta sesión de cabildo nos 

expliquen los puntos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Perfecto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Para que cada quien tenga sus responsabilidades, porque después van 

a decir que el Presidente no quiere y luego después van a decir que el Secretario no quiere y 

traen muchas ganas de participar, por ejemplo ahorita lo que esta diciendo el Arquitecto 

Esparza del puente, a mi me llama mucho la atención lo que dice el Arquitecto y soy el 

primero preocupao,  imagínense que el Arquitecto con el razonamiento que está haciendo y 

se cumple, la problemática va a ser para el mismo Director, pa mi y embarramos a varios 

funcionarios, sí, entonces si necesitamos si checarlo bien y que venga a comparece el Director. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Pues si efectivamente que venga a comparecer, pero si tendría que aparte de 

comparecer, este iniciarse unos estudios Presidente, porque si no hay esos estudios 
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iniciarlos, porque seguramente a mi me tocó ver ese arroyo cuando el granizo, o sea era 

enorme, aparte la fuerza era enorme, por ahí hasta debo tener algunas fotos y en su momento 

las compartí y el cauce de doce metros, imposible que un cauce de doce metros vaya a caber 

por dos tubos de un metro cada tubo, entonces es imposible, entonces si tendrá que hacerse 

ya un estudio para ir previendo que es lo que se va a hacer. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ta bien, yo creo que en esa parte de la comparecencia ahí como veamos 

Arqui, yo creo que podemos ya proceder conforme a lo que comente pues el Director, pero 

no, le damos, le damos. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Por otro lado, eh recuerdo pues que cuando aun era Director de Obras 

Públicas por ahí se hizo un estudio de del panteón, no sé si ese estudio se concluyó, se pagó, 

no sé donde quedó el estudio, pues por lo que decían ahorita del funcionamiento, de cual va 

a ser el funcionamiento del nuevo panteón municipal Jardines de Oriente, entonces no sé si 

alguien tiene una copia o donde quedó el estudio, pues para ir viendo lo que sigue para el 

panteón municipal, para el nuevo panteón municipal, este no sé si tengan la copia, si ya se 

entregó, si ya se terminó o aun sigue en proceso. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Chécalo ahí mi Secretario, igual ahí pudiera ser que, que pudiéramos 

conjugar esta información con el Director, con el tema de obras públicas de este, de está 

petición y que también se analice en la ordinaria. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y una sugerencia pues desde, ahorita decían de problemas de ordenamiento 

del panteón Santa Elena, yo siempre he dicho el tema del panteón no es un tema, es un tema 

de un fraccionamiento de tipo especial, entonces quien tiene que sostener el orden no es 

registro civil, tiene que ser el departamento de Desarrollo Urbano, para que, porque 

Desarrollo Urbano es quien tiene el personal capacitado para hacer el orden dentro de un 

tema de construcción, si para que se valore y que no se empiece con, ahora que vamos 

empezando con el nuevo panteón, pues es una obra buena, importante que no empiece pues 

a haber un desorden, yo creo que obras publicas tiene el personal para que estén acudiendo 

cada vez que se vende, cada vez que hay un sepelio, para que haga una verificación, pues 

ahora si que una verificación de calidad, registro público pues este, registro civil pues que 

haga lo conveniente, que haga en su caso el tramite de la difusión, pero hasta ahí, entonces  si 

para que se valore y no entremos también en un tema de desorden, en el nuevo panteón 

municipal. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Hay que checar bien ese tema, porque si no imagínense que 

empezáramos, que se empiece a hacer pues las practicas, ahí irregulares donde no había esa 

proyección, pos en esa parte si hay que sentarnos a darle con el licenciado Chan y con obras 

Públicas, por el comentario que nos está haciendo aquí el Arquitecto, que se me hace 

prudente, mas ahora con el plan de desarrollo urbano, que también yo creo que viene 

considerado esos proyectos, pudiéramos ir a la par con ese proyecto, irle dando ese, ese 

ordenamiento que comentas. 
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CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Perfecto, ya nada mas para terminar, este el último punto, pues creo que uno 

de los problemas mas grandes del Municipio pues ha sido el tema de la basura, si, el tema de 

los camiones, el tema pues que el personal a veces no es el suficiente, luego por ahí se 

adquirieron unos motores que, pues fallaron, fallaron al primer mes, entonces ahorita me 

preocupa Presidente, este tú publicabas en, hace un mes, dos meses, un mes, tres de agosto 

por ahí, de la compra de un camión nuevo, de un camión nuevo para la recolección de basura, 

que es un problema grave que tiene la, la, el pueblo, entonces por ahí me comentaba el 

Subdirector de servicios públicos que ya falló, que ya había fallado, por ahí nos dimos a la 

tarea de, y resulta que el camión nuevo tiene a este momento tiene 164,000 kilómetros, yo si 

te pediría Presidente que nos des una explicación a la ciudadanía, pues tú hablas de un 

camión nuevo y resulta pues que es un camión pues ya ni de segunda, ya es un camión de 

tercera, entonces yo sí te pediría con todo respeto pues. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Y si tienes  el, el expediente donde tú estas, eso que estas comentando 

¿lo tienes fundamentado? 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Tengo donde tú publicas que es un camión nuevo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  No, no, no, lo que estas ahorita firmando donde que es un camión de 

tercera. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Si es un camión de, estas hablando de 164,000 kilómetros, pues claramente 

pues es un camión pues que ya tiene mucho tiempo de uso. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En esa parte, en esa parte si hay que buscar y te invito a ese tema Arqui, 

de que busquemos pues, siempre cuando se hace algún, alguna crítica, algún comentario  

positivo, busquemos la forma, ojo, si ese camión tiene esa problemática, tenemos que actuar 

en lo inmediato y tiene que haber un responsable, porque hay alguien que lo compró eh y 

tenemos que ir contra él, si fuera el caso y si no también ser muy cuidadosos con los 

comentarios que se ponen en cabildo eh, porque al final de cuentas, si no me equivoco ese 

camión fue comprado cuando tu eras director de obras públicas y el primer responsable 

serías tú. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Si efectivamente, pero fue un camión que tardó mas de tres meses en llegar, 

si. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces esa parte tendríamos que estudiarla bien. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y fue un camión que se puso al servicio después de que yo no estaba en Obras 

Públicas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque al final de cuentas. 
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CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y que se entregó después de que yo estaba en obras públicas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero se compró cuando tú estabas de Director. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Sí, pero tú fuiste quien lo compraste. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No pero al final de cuentas tú eres el primer responsable. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Si efectivamente, por eso es que yo lo meto a la mesa, porque yo tengo una 

responsabilidad y por eso pido que tú des, ahora si que una justificación. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si quieres en esta parte, empezamos a darle desde la compra, desde la 

adquisición y desde ver cual es el concepto del camión que se compró, porque al final de 

cuenta, tu firmastes, yo firmé y esto que estas diciendo independientemente te involucra 

primero a ti, porque era tu obligación checarlo como jefe y director de obras públicas y luego 

yo y luego la Síndica y luego el Tesorero y al final el cabildo eh, este comentario que tú estas 

diciendo va involucrado. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Claramente y por eso lo digo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Van involucrados. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Para que se investigue pues a profundidad 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces en esa parte no sé que opinen por ser este comentario que 

pudiera ser en lo inmediato a comisión de, de, de, de, de gobierno pudiera ser, para meternos 

de lleno y ver la problemática, yo se lo comentaba a la contadora el otro día y se los digo aquí, 

al final de cuentas pareciera, pareciera que, que uno es el que, el que genera algo, que gana 

algo, los tres motores, directamente yo y lo platicaba con Nancy, que convocaran a los que 

compraron, si y no sé si ahí el Secretario, hablando de los motores y vuelve a caer contigo,  

porque tú tienes que traerlos a comparecer, tú, tú Secretario, que vengan a dar su 

responsabilidad, porque aquí había un Director, un Subdirector, un Presidente, una Síndico, 

un tesorero y un cabildo, por ejemplo ahorita, donde están, ahorita escuché donde están, 

quien los tiene que convocar, por eso, pero si ahorita tú ahorita te trajeras a los responsables 

de los, tu te los puedes traer, pues los puedes convocar jefe, o sea al final de cuentas entras 

en tu función como Secretario del Ayuntamiento, poner a comparecer, ¿por que? Porque al 

final de cuentas  nosotros en lo personal, yo en lo personal no tengo nada que esconder, yo 

en lo personal, vamos checando ese camión que se está comentando donde participamos los 

dos. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Efectivamente.  
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el caso también de los motores que (inaudible)es mas, hasta el 

cabildo eh, hasta el tema del cabildo, entonces yo si creo con los comentarios que haces Arqui, 

vamos checándolo, y si hay un responsable, vámonos contra el responsable, yo soy el 

primero, yo no voy a encubrir a nadie, a nadie, no sé porque el Secretario no ha traído el tema 

de los tres motores, cuatro motores, que Nancy le ha estado insistiendo, insistiendo, no sé, 

tan facilito mi Secretario que tú desde cuando tuviste que haber convocado al tema de los 

motores, o sea hasta me da risa que Nancy en cada reunión me dice de los motores y afuera 

y no vienen a comparecer, o sea, o ya voy a empezar a pensar mal… eso es un punto que yo 

quisiera, esa es la parte que yo quisiera checar. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Quiero yo tocar el tema, si me permites la palabra Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Mira, este, a ver, precisamente por eso yo solicito ahorita la 

presencia de Rita, necesito que suba aquí para que me dé indicaciones, o sea esta bien, estas 

involucrado tú, como el Presidente, como yo, como quienes estuvimos ahí, para que 

directamente para quien dio el contacto de esa persona a quién se le compró, pues Rita lo 

debe de tener quién es, entonces de ahí vamos a sacar quién es esa persona a la que le 

compramos y con quién tiene directamente el enlace de esa compra, o sea porque a lo mejor 

una cosa, a lo mejor yo puedo decir, si, yo lo pasé a comisión, yo lo autoricé, igual a lo mejor 

puedo estar yo también involucrada por esa parte, por desconocer, entonces es como el tema 

de los motores. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo, por ejemplo. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Permíteme. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno nomas para, para concluir ahí, como sumarle a lo que estás 

comentando, se compró una pipa por el tema de SIMAPARG, una pipa, que actualmente es la 

que está funcionando, tengo entendido que esa pipa de SIMAPARG fue, es el mismo proveedor 

que hizo del camión, si no me equivoco, quién fue a hacer la compra, quién se organizó, quién 

fue, pues fue la directora de gua potable. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Exactamente, por ejemplo en este caso. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahí al final, si hay un error con esa pipa. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Exacto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien tiene  que tener la responsabilidad ¿quien es? La directora, yo 
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quisiera ir hasta Aguascalientes a ver si está esa pipa en buenos (inaudible), pero yo siento 

que quien tiene que ser es el área… 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Que le corresponde. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Director, subdirector, que le puede corresponder. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Por eso es precisamente cuando yo tengo infinidad de veces ya 

hasta me cansé y ya mejor dije que ya no, este porque yo he solicitado que vengan las 

personas que en ese, por ejemplo, este Saúl ya no está dentro de servicios públicos, sin 

embargo yo estoy solicitando que él venga y se presente porque en ese momento él era el 

encargado y de ahí que nos indique a quién se le compraron los motores, quién es el 

proveedor, quién hizo esa conexión con ese proveedor, quién hizo el acuerdo, quién hizo, 

porque tuvo que ser alguien, a lo mejor no lo hiciste tú Presidente, a lo mejor directamente 

en este caso el camión no lo hizo el arquitecto, no lo hice yo, a lo mejor lo hizo Rita, a lo mejor, 

o sea por ejemplo hay que rastrear desde el principio, quién, quién hizo, por ejemplo en el 

tema de los motores sigo pidiendo una vez mas que venga para que nos indique quienes, 

porque de hecho yo si les dije, bueno si pueden en una reunión donde las personas 

encargadas de la compra o los que nos los vendieron puedan acudir para preguntarles que 

pasó con ese, probablemente a lo mejor el que los vendió dice, oiga sabe que, yo les indiqué 

que los motores estaban mal y ellos así los quisieron comprar, ah bueno, entonces ahí es otra 

cosa verdad, es igual con lo que pasa, yo ahorita por ejemplo lo que comenta pues me compete 

porque es, yo también sometí a comisión la compra del camión, verdad, entonces pues como 

presidenta de la comisión solicito que si nos indiquen quien fue el proveedor, quién nos, 

quién nos vendió el camión para rastrear esa parte y para que si dice, a ver Arquitecto tú lo 

compraste, tú hablaste conmigo, entonces para reclamarte a ti porque lo compraste en esas 

condiciones, entonces si es importante que rastreemos a las persona que nos vendieron los 

productos, tanto de los motores como de los demás, porque al final de cuentas estamos todos 

involucrados, o sea todos, por eso  yo la pelea de la compra de los motores, porque se gastó 

mucho dinero, porque siguen parados los camiones, a si se canceló esa reunión, pues igual lo 

puedes hacer el día que estemos aquí, para que, para poder seguir viendo eso y lo del camión 

de la misma manera solicitarle por ejemplo, porque menciono el nombre de Rita, porque al 

final de cuentas a ella le entregan en primera instancia las cotizaciones, pues igual ella se 

encarga de lo administrativo donde esté todo lo que ella necesita para comprobar el gasto 

que esté bien, lógico que no va a saber si el motor está bien, o la maquina o el camión, pero si 

para que ella nos dé el quién fue el contacto, quién se dirigió con ese proveedor y pues platicar 

con el proveedor, pues si fuimos una vez a buscarlo, porque no ir para ahorita decirle, oye tú 

me vendiste un producto así y así, quién te lo autorizo, este, que. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo se me hace, es, te digo es tan sencillo sacar toda la 

información. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Sí. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Nosotros votamos unas características del tipo de motor, la 

descripción, hay un documento donde hay una de comisión, un dictamen específicamente, 

hay que ver desde un inicio, desde un inicio, sin problema, a mi lo que no me da, lo que se me 

hace muy raro de todo esto es, de que por un lado, hacen un comentario de que hay este 

detalle y luego yo digo, vamos a checar ese detalle, pues se dice el detalle, doy indicaciones 

que se cumpla y no se hace, es la parte como que ya se me hace muy raro, o sea. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Pero cuando no se hizo Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Fíjense lo de los motores, cuanto, cuanto, en los motores. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Ah no, pero no cancelamos, quien canceló fue el Secretario que 

porque tú no ibas a estar Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No, o sea yo al final. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: O sea yo no cancelé, ¿yo cancelé?  

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Por tema de agenda. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Yo no cancelé Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: Por tema de agenda. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O sea el punto pues cual es, lo que me llama, lo que me llama mucho la 

atención, es la parte es, que Nancy ahorita lo, muy parecido como lo que ahorita dijo José Luis, 

estoy pidiendo esta información de obras públicas y no las presentan, los motores también. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Soy la mayor interesada, ¿por qué voy a cancelar? 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Oye este otro tema y tampoco, a ver mi Secretario o sea y lo digo, 

solamente son indicaciones, o sea no es un tema que si el funcionario quiere venir o no quiere 

venir, agárrate desde, va a comparecer desde el director, desde el subdirector, esté o no está, 

están trabajando actualmente en la administración, que venga Rita, que venga, aquí está la de 

la comisión, que estemos todos los involucrados. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Si Presidente porque yo pienso que nosotros votamos aquí una cierta 

información para un producto, pero la responsabilidad de quien nos debe de checar son los 

directores, o sea no nosotros, o sea nosotros confiamos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O imagínate yo. 
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CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Que si ella mete algo a la comisión unidas de hacienda de obras, confiamos en 

lo que nos está presentando, adelante, hasta ahí estamos confiados, pero nosotros 

depositamos la confianza yo creo  que igual que tú, en tus, en tus directores, para que chequen 

el producto que van a adquirir y si no es pues no lo compro. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: El problema aquí es que no fue directamente, o sea yo, por todo 

lo que yo entiendo ni siquiera, en ese momento si por ejemplo, Saúl fue quién compro los 

motores o fue una tercera persona, entonces ni siquiera ellos están como directores 

autorizados para comprar, yo tampoco entiendo porque ellos andan haciendo compras. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Pero, pero entonces ¿quién les firmó? 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: ¿Quién firmó? 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Pues, por eso, exacto. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ahí ta, aquí es donde entran responsabilidades. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Pero, pero por ejemplo quien va, también, también ahorita mira, 

por ejemplo ahorita dice, dice, dice el, dice el, dice el Presidente vayan y chequen ustedes el 

camión de bomberos, de acuerdo, bueno yo igual lo voy a ir a ver y a ver si está bonito si tiene 

llantas y esto, lo que yo le puedo ver de fuera, pero yo no le conozco un motor, yo no conozco, 

lo que dijo el encargado de protección civil, que vaya una persona. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Va a llevar su mecánico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Va el mecánico, pero, pero volvemos a lo mismo, a ver, falla el 

camión y luego entonces van a, ah no pues este la regidora fue y el regidor también y porque 

ellos lo compraron, no. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ustedes saben lo que yo pienso con respecto a ese tipo de maquinas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, que no. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Que no. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Que no, ¿por qué? Porque lo usado falla, si lo nuevo falla,  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si lo nuevo, lo nuevo. 
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CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Pueden traer la ambulancia, el camión y al siguiente día se descompuso, quién 

les va a garantizar, así de sencillo. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Entonces por eso. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Cuando los motores, eh regidora, yo fui uno de los que decían, no, no, no, no y 

no. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque son usados. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Porque eran reconstruidos y a mi, tengo la experiencia de que ya no quedan 

bien, ya no. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Entonces ahorita con el camión, pues entonces también quién 

fue verlo, quién lo verificó, quién estuvo en esa compra, no fui yo, ni fue el, no sé si fue el 

Presidente, no sé si fue este el Arqui o quienes fueron. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Yo de repente, yo de repente quisiera, yo quisiera de repente andar en 

todo, pero no me da tiempo verdad. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: No, pero lógico que la persona a la que manda el Presidente, o 

manda el Arquitecto, o manda el que está, pues tiene que ser de confianza y tienen que venir 

a decir, no mira sabes qué, si jala bien como ahorita no lo acaban de decir en Protección Civil, 

el camión está funcionando, sirve, la maquina se escucha bien, entonces es lo que ellos nos 

trasmiten a nosotros, también ahí no podemos culparnos, de que nosotros, exactamente, es 

lo mismo de los motores, los motores decían que tenían seis meses de garantía, no pasó ni un 

mes cuando el motor ya se había descompuesto y la garantía no se ha cubierto hasta ahorita 

y ya va mas de un año. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Ahora también el director va y checa y todo, pero también no quiere decir que 

no vaya a fallar, si es una maquina usada, no quiere decir que no vaya a fallar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por eso, por eso, por eso aquí. 

CIUDADANO INGENIERO JOSÉ LUIS DELGADO ARROYO.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Es a lo que nos arriesgamos siempre. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Aquí es quien hace la compra. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por eso aquí es importante, en la cuestión de luego luego primerito que 

pudieras que le eches un clavadito, cual, lo que votamos nosotros aquí, cual fue el concepto y 

que decía el documento, que ojo, ¿quién lo pasó a votación? ¿quién fue? ¿de qué? De obras. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Si, por eso, por eso yo te estoy diciendo a ver, a mi, por eso yo 

solicité la presencia de Rita y digo a ver Rita venga, bueno no ha subido, no sé si así esté, Rita 

quién le dio esa, quién le trajo esas cotizaciones, quién se las mandó, quién le dio el contacto, 

porque al final de cuentas cuando ya nos sentamos contigo presente también, porque aquí no 

se ha hecho, no se ha hecho una compra sin que tú estés presente, sin que tú estés este 

consiente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Saben, saben por ejemplo yo, yo escuché por ejemplo.  

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Siempre, permíteme déjame termino, cuando hay una situación 

como ahorita la que yo te dije de los temas, que ahorita también voy a tocar ese tema, yo 

siempre te he dicho, a ver Presidente ellos no han mandado nada o mira mandaron esto y yo 

casi siempre pido que estés tú presente, o que si ya tienes tú conocimiento con los temas ¿es 

mentira? 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, no, o sea. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Siempre, siempre. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El comentario. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Que estés tú con el conocimiento, o sea, yo lo paso a la comisión, 

pero lógico que ya tienen que estar avalado por ti, por el director y por quienes mas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Cuando hice el comentario de la comisión, va directo porque por 

ejemplo, fíjate, lo primero que se compró con ese proveedor, lo primero, que fue, no, la pipa 

de SIMAPARG, y quien, quien, quien fue el primer, por ejemplo el primer contacto 

directamente con el proveedor, el que lo pudo hasta recomendar que funcionara por decir, 

es el tema del organismo del agua potable, con la pipa, que se y nosotros lo votamos  en la 

cuestión de SIMAPARG por la pipa y se compró la maquinaria pesada, en la otra parte dicen, 

ahí está el tema del camión de basura y que es, no es todo completo, es lo que viene siendo el 

puro, el puro chasis, aquí la parte tendría que ver la descripción que venía,  ojo eh y eso que 

esta diciendo el Arqui está muy interesante porque al final de cuentas también ojo eh, es la 

responsabilidad de nosotros, porque nosotros votamos la adquisición de un chasis tipo tal, 

tal, tal con estas características, ¿cierto o no? si no coincide con esas características, ahí 

nosotros tenemos que, ahí ya hay un tema complicado eh, y lo que ahorita está diciendo el 

arquitecto, se complica ahí el tema, que se ocupa, ocupamos ya meternos de entrada y como 

cabildo, yo como cabildo, lo primero que pediría mi Fátima y que estamos involucrados ahí,  

es el tema de que yo (inaudible) ver como fue lo que votamos, cual fue el concepto, eso es 

entre que si era o no era aquí lo legal es que fue la descripción de lo que, si la descripción dice 

chasis tipo tal, con esta parte no sé, que diga, no sé ensamblao, no sé como haya dicho el 

concepto. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Hay que rastrear entonces la factura para ver como viene. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Yo creo que desde ahí, desde ahí es la observación, porque si nosotros 

votamos que era un chasis y que tenía estas características y el que anda ahorita es otro, 

estamos en una problemática, el cabildo, todos. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Es como, por ejemplo a ver, por ejemplo el tema de la, de la 

Auditoría no ha visto el tema de los motores? 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El tema de la Auditoría te lo voy a poner muy sencillo, el tema de la 

Auditoría es solamente que le digas, oiga unos motores, que nosotros mismos vayamos a 

decirles, la Auditoría va a hacer puntos específicos, puntos específicos donde están poniendo 

donde el tema, o sea por ejemplo y luego lo hacen al azar, no es tanto que digan les vamos a 

checar todo, si tú ya hiciste por ejemplo… 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Bueno porque por ejemplo mira, ese tema de los motoros, de los 

motores perdón, pero tampoco, tampoco no íbamos nosotros a saber, venía un motor este 

ensamblado o no sé como lo especificaron ahí o porque no era nuevo este y pues ni siquiera 

se utilizó en un, no, no salieron nunca del taller. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Te voy a poner, te voy a poner un ejemplo, compramos una patrulla 

chiquita para seguridad pública, se acuerdan de la chiquita por el tema, ahorita sé que está 

descompuesta, ya, ¿cuanto duró? Pues un mes, dos meses, no sé cuanto haya durado en 

funcionamiento, desconozco ahí  cuanto haya durado, pero ahorita por lo que comenta 

ahorita el Arquitecto, yo diría irnos un poco mas allá porque es responsabilidad de todos, que 

veamos lo que votamos y veamos lo que hay, porque ahorita lo que está diciendo el 

Arquitecto, hay una responsabilidad primero de todos, el presidente, tesorero, síndica, 

comisión, regidores, cabildo, todos somos involucrados, que se hizo mal el tema, por eso a mi 

lo que ahorita me urgiría de volada con temas de Auditoría, que al final sería un desvío de 

recurso, a mi me gustaría de volada que me digas que es la característica  de lo que votamos 

y ver el, e ir a ver el camión, ya ahorita, no deja el tema, el punto es, tu puedes comprar un 

carro del año y al otro día te falla, eso no es, el tema es que si sea lo que votamos, que sea el 

mismo vehículo, si, eso es lo que me interesa a mi, porque si no, hay tamos involucrados 

todos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: Dentro de las características que decía y las especificaciones que 

traía, era nuevo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Tiene que ser nuevo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: Tiene que ser nuevo. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces, entonces te encargo mi Fátima, saca el tema y me lanzo, hoy 

en la noche veo y checo hasta el tema del camión, porque ojo, si, esos temas, ojo eh y se los 

comento también, si nomas checar muy bien y se los digo en general, hay canijo, como hacer 

las cosas bien, ahorita por ejemplo el tema de lo del, de lo del, bomberos, pos yo les digo pa 

que no haya fallas que vayan los de la comisión, ¿quién son  nuestros mayores representantes 

para este cabildo? los de las comisiones. 

CIUDADANA CONTADORA LUZ MARGARITA CHAVEZ GARCÍA.- Regidora Republicano 

Ayuntamiento: A ver Presidente un tema, me queda claro que seguramente las características 

que se aprobaron dentro de la comisión y en el pleno del cabildo debe coincidir con la factura 

que tienen, yo pediría que nos traigan los expedientes con dichas facturas, aquí el punto es 

de que si son nuevos o son reconstruido pues pueden venir vicios ocultos y eso ya se sale 

totalmente de la responsabilidad de los regidores, nosotros como vamos a saber si algo no 

esta en buen estado, está en buen estado no, o si falla dentro de un mes o dentro de dos meses, 

entonces aquí pues el tema que siempre también hemos insistido ha sido el de las garantías,  

cualquier proveedor y mas por esos montos de adquisiciones pues te tienen que dar unas 

garantías, así como los dan en la agencia, pues seguramente los proveedores que vendieron 

tanto los motores como la pipa y como el camión de basura, pues debieron haber dado, una 

garantía por cierto tiempo, yo desconozco que haya, que se haya adquirido en un mes y que 

se tardaron tantos meses en llegar y demás, y eso yo si te lo digo muy puntualmente  

Presidente, esa ya no es responsabilidad de los regidores, por eso tú tienes funcionarios, los 

regidores verificamos nada mas, pero nosotros no vamos y ejecutamos y hacemos compras, 

ya me veré yo en una papelería y en una refaccionaria yendo a comprar un acumulador o 

equis, para eso están todos los funcionarios y para eso hay filtros, aquí nada mas el punto es 

ir deslindando responsabilidades si lo que aquí se está comentando es verdad, Nancy tiene 

muchos meses con el tema de los motores y bueno nosotros también porque nosotros 

pusimos en duda que esos motores fueran a funcionar,  el tema pues siempre fue de que los 

recursos no eran suficientes para comprar un motor nuevo y las consecuencias pues ahí 

están, ni nuevo ni usado funcionaron, entonces yo pediría también como parte de la comisión 

de obras que se traigan los expedientes, se vean las facturas, se empiecen a deslindar 

responsabilidades y para una próxima se pidan las garantías Presidente, porque ya no son 

montos menores, son montos mayores los que se están adquiriendo y aunque sean 

reconstruidos, aunque no sean nuevos este, pues nos tiene que ofrecer una garantía, insisto 

por vicios ocultos, reconstruidos pues están pintados y traen llantas nuevas y demás, pero 

los motores pues ya desconocemos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo ahorita me mandó, esta viendo la sesión Gaby del agua 

potable, me mandó un mensaje y dice en le caso de SIMAPARG la pipa tienen un año en 

servicio funcionando perfectamente, con un costo de novecientos cincuenta mil pesos  se han 

recaudado quinientos mil pesos por concepto de venta de pipas a comercios, que son los 

usuarios, eso, eso es, ojo, eso es por el tema del proveedor, entonces se genera el otro 

proveedor, pero aquí al final, mira aquí está facilito, aquí está muy fácil, aquí como dice 

ahorita Nancy, vamos sacando la línea que es lo mismo con los motores, si, ta, pero no sé por 

que no vienen. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: En esa parte si es importante que se haga la investigación y que se deslinden 
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responsabilidades, nosotros como cabildo aprobamos y los funcionarios y directores son los 

que ejecutan el recurso. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y por eso, por eso regidor, por eso lo comento, finalmente cualquier tipo de 

adquisición fue del trompo, fue de la maquina de SIMAPARG, siempre los pagos los piden por 

adelantado, se hace el pago, el camión tardó mas de cuatro meses en llegar, sí y se puso en 

uso hace un mes, por eso, porque yo estoy ahí, por eso yo pido que se nos explique, no 

solamente a nosotros que también la ciudadanía lo vio, que es supuestamente un camión 

nuevo y dicen que ya falló, el mismo eh subdirector de servicios públicos fue el que comentó 

que había fallado, hay fotos pues donde trae 164,000 kilómetros, entonces pues pedimos, 

debe haber las garantías, igual que se hable con el proveedor, que se hagan validas las 

garantías y que el mismo  proveedor nos platique quién fue quien lo adquirió, quién hizo el 

contacto con él y quién lo recibió claramente. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Y en esa parte si es importante, permíteme Presidente,  quiero nada mas 

concluir, que las áreas responsables tienen funciones y acabamos de aprobar, este, lo 

aprobamos, lo que comentábamos hace rato, yo lo pedí y también lo cite en la reunión cuando 

pidieron que comparecieran los funcionarios, debe comparecer también el Órgano Interno 

de Control, que está revisando, que está haciendo, que información tiene al respecto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo ahí también entra una responsabilidad del Órgano. 

CIUDADANO LICENCIADO JESÚS SALVADOR ROSALES MARES.- Regidor Republicano 

Ayuntamiento: Porque él debe verificar que se cumpla con la normatividad en las 

adquisiciones, aquí lo dice, es una función, es importante que se aclare la situación, si, y que 

se dé una explicación y si todo coincide no hay problema, pero si no, que se deslinden 

responsabilidades, si, porque la verdad yo lo comento y se los digo, hemos estado en el afán 

de colaborar, hemos estado aprobando proyectos, aprobando algunas acciones, algunas  las 

debatimos las discutimos, pero no creo justo que al fin de cuentas resulte que quien ejecute 

el recurso, quien hace eso del recurso, pues no lo hace de la manera correcta, entonces yo 

solicito eso y si, que se integren las comparecencias de cualquier funcionario, de este tema 

que sea al Órgano Interno de Control  porque él debe tener un seguimiento de esa parte, es 

cuanto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En esa parte mi Fátima que al final de cuentas que estas en el tema de 

hacienda y que también, dale seguimiento puntual a este tema no, si te encargaría que hagas 

un análisis muy bien, para poderlo discutir en la próxima reunión con elementos. 

CIUDADANA LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA.- Síndica Municipal: Muy 

bien señor Presidente de hecho ya, ya pedí los expedientes que me los hagan llegar y pues 

entre todos analizarlos, ahorita por ejemplo lo que me percaté así a grandes rasgos es eh, la 

factura que se presentó aquí en cabildo, si es un chasis nuevo modelo 2022, es una empresa 

de Aguascalientes y es una cantidad de, por Un Millón Noventa Mil Pesos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No el chiste es la, el…si, si bueno es la parte que te comentaba, el tema 

es ver, oye Miguel, el problema, perate, el problema es que lo votamos güey. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: Lo votamos y entregamos la confianza pero no quiere decir 

(inaudible).  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Sí, si, a ver, a ver tienes que revisar lo que votaste, no es lo mismo 

verdad, ve la publicación y no está… hay va, es la palabra, así es, saben cuanto cuesta, saben 

cuanto cuesta un camión, un camión de esas dimensiones, eh completo, nuevo, no cuesta un 

millón de pesos, por ejemplo ahorita con los que hicimos con el Estado, anda cercas de todo 

el que se supone, anda cercas de dos millones de pesos, ese es chasis. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: ¿Ya puedo dar mis puntos generales? ¿Ya?  a ver. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Adelante mi regidora. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Bueno, a ver aquí nada mas por tema de, de hace ratito que me 

comentó la regidora que Rita ya tenía la información, pues ya sabía yo que Rita ya tenía la 

información, no la tiene completa por eso todavía no la pasaba a hacer el dictamen, este me 

comenta Rita, ahorita porque le dije Rita no es posible que pues porque yo no estoy enterada 

que ya tienen ustedes la información, o sea si debo de estar enterada para poderle comunicar 

a los regidores y mejor la regidora sabe que ya Usted tiene la información, no porque no le dé 

la información a la regidora, si no que de alguna manera como me hace quedar a mi si me 

están preguntando y me dice, no regidora es que lo que yo les digo que no están completos y 

los chicos están mandando información, hoy por la tarde yo le tengo ya los dictámenes con lo 

que ellos están solicitando, aquí está todo lo que ellos están pidiendo de cada ruta, por 

ejemplo estos son mantenimientos para la ruta treinta, estas son las adquisiciones que ellos 

quieren, que ellos creen, piensan que con seiscientos mil pesos, si por eso ellos lo traen ahí 

acomodadito que en uno son doscientos, en otro son cien, así, esto es para la ruta 22, supongo 

y quiero pensar, porque no los he revisado al 100% que es para cada, que es lo que ellos 

consideran  que es prioritario, si, entonces por eso no lo hemos pasado a la comisión. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero ya está pues, ya. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Si, voy este para avisarte como siempre lo he hecho, este voy a 

citar a cada departamento con sus trabajadores, porque al final de cuentas pues puede venir, 

volvemos a lo mismo, viene el encargado, pero al final de cuentas él no sabe realmente o sabe 

a medias lo que realmente necesitas, entonces cuando venga protección civil, pues que nos 

acompañé el regidor, cuando venga servicios, bueno pues que nos acompañe el subdirector 

de servicios, perdón lo de limpia, para poder sacar esto, también viene lo de seguridad 

pública, yo de hecho le comentaba aquí a mi Síndica que por ejemplo ellos piden cuarenta y 

ocho pesos pólizas de seguro y piden por ejemplo otra vez, pantalón, camisas, playeras, este 

también Rita me comentó, repito o sea yo metó a ella porque al final de cuentas ella es quien 

ha llevado todo esto durante el periodo que estamos y ella me dice pues se les acaban de 

comprar los uniformes, igual podemos, porque me decía que lo del camión de protección civil 

son seiscientos mil mas IVA, entonces dice, pues si le va a faltar un poquitito, este de, igual si 
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no les compramos aquí, se puede hacer un ajuste, ahorita ya con los veinte que se les va a 

quitar a cada departamento pues entonces va a ser mas, este si aclarar que pues nos estamos 

esperando a ellos,  yo siento que pues también no ha sido como rápido el tener la información 

porque les enseño, esto es nada mas de lo de limpia, seguridad pública es como mas 

específico. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo aquí, si sería así como que conveniente el tema de lo de 

protección civil, es algo muy parecido con las problemáticas que traemos ahorita eh. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: De hecho la verdad. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O sea se va a comprar un vehículo 2000, si votamos, va a decir 2000 y 

en lo que llega, en lo que llega puede ser que se descomponga eh, eso es nada mas para irlo 

analizando. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: De hecho la verdad mira, de hecho para ser sincera, yo lo 

comenté con la contadora, le dije la verdad yo no estoy de acuerdo con esa compra, ¿por que? 

Por lo mismo que estamos pasando, por lo que estamos viendo al final de cuentas se hace el 

gasto,, ahorita le dije también a la Síndica le comentaba, de ese millón les hubiéramos dado 

cuatrocientos  y también le hubiéramos dado cuatrocientos a la UBR, porque al final de 

cuentas pues es todo para la ciudadanía, bueno, no soy yo quien decide, pero en pensar de 

que a todos les toque algo y que todos este,  pues el funcionamiento de los departamentos 

sea el mejor, ahorita te digo, la verdad yo lo digo sinceramente, sin embargo con la decisión 

tuya y con lo que digan los compañeros de protección civil y las demás comisiones, yo no 

estoy de acuerdo con la compra otra vez de un camión, de un mueble, de un inmueble perdón, 

donde ese vehículo el día de mañana vaya otra vez a fallar y esté parado como lo están las 

ambulancias, como lo está el otro camión, como está muchos de los vehículos que están 

parados, igual pues ojala tengamos la certeza de que funcione bien, de que el motor esté bien, 

que sirva el tiempo que, que el mas posible. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Si esos temas si hay que analizarlos bien, analizarlos bien y mi Fátima  

te encargo ese tema si te encargo mucho, ese del chasis, me interesa mucho que como lo 

votamos y que adquirimos, eso a mi es lo que mas como que me genera mas ruido. 

CIUDADANA LICENCIADA EN EDUCACIÓN NANCY JIMENA RAMÍREZ DUARTE.- Regidora 

Republicano Ayuntamiento: Y para terminar, este pues nada mas otra vez, pedir el respeto 

en las comisiones, ojala que se nos invite, por ahí firme el tema de protección civil, no supe 

cuando, le preguntaba mi Síndica, lo sacaron por hacienda por eso no me di, no me di cuenta, 

pero si este respetar el tema de, de las comisiones. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Perfecto, ¿algún otro comentario, no? a ver solamente ahí mi 

Secretario, es la parte ahí que, que me digas que hacemos Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: (Inaudible). 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Exactamente, ejerce, ejerce, ejerce, ejerce, ejerce el poder Secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN EDUCACIÓN SECUNDARIA RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ.- 

Secretario de Gobierno Municipal: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por está la Dirección de Seguridad Pública por si alguien no, lo traes, 

entonces, si. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Yo diría nada mas que les platiquemos a los de Protección Civil, les 

platiquemos las experiencias que hemos tenido en algo usado, ya, ya al final también son 

también tomas de decisiones de los departamentos, pero yo si les diría en esa reunión, hemos 

tenido experiencias no gratas en algo usado. 

CIUDADANO LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN MIGUEL ÁNGEL GÁMEZ LEYVA.- Regidor 

Republicano Ayuntamiento: (Inaudible). 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Nomas cálenlo bien, denle una… no pero, pero tiene que llevar alguien 

que lleve, alguien que sepa. 

CLAUSURA DE LA SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver entonces no habiendo asuntos que tratar, vamos a pararnos para 

declarar clausurada esta Sesión Ordinaria de Cabildo número 38 siendo las catorce horas con 

treinta y siete minutos del día doce del mes de septiembre del dos mil veintitrés, muchísimas 

gracias. 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

__________________________________________________________________ 

CIUDADANO LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA 

 

 

SÍNDICO MUNICIPAL 

 

_____________________________________________________________ 

LICENCIADA FÁTIMA GUADALUPE GÓMEZ ZAVALA 

 

 

 

EL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL 

 

 

___________________________________________________ 

PROFESOR RAÚL HERNÁNDEZ MARTÍNEZ 
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